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“Mulher é muito mais julgada quando se envolve 
com um cara mais novo”
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INTERNACIONAL

Temer defende maior 
abertura do Brasil ao mundo 
em discurso na ONU
Temer destacou necessidade de promover 
uma reforma nas Nações Unidas: “é necessário 
ampliar o Conselho de Segurança”
Beto Barata/PR

Presidente Michel Temer faz o discurso de abertura da 72ª Assembleia Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU)

NOVA YORK

Trump diz na ONU 
que Coreia do Norte 
“será destruída” se 
ameaças continuarem

EDUCAÇÃO
Aprovado projeto de Caiado 
que inclui primeiros socorros 
na grade Curricular dos ensino 
fundamental e médio

EXPOSIÇÃO 
Ciência de uma 
terra desolada 
O Centro Cultural UFG acolhe a exposição 
individual “Ciência de uma terra desolada” do artista 
português Ludgero PÁGINA 08
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Com base em notícias de jornais, juiz atendeu pedido 
do MPF para que destruição das provas seja adiada 
por pelo menos seis meses, até que haja definição 
sobre o fechamento da delação de Palocci

&&
Juiz Federal de SP coloca em suspeita 
STJ e STF

Uma decisão do juiz 
Federal Diego Paes Mo-
reira, da 6ª vara Criminal 
Federal de SP, colocou em 
suspeita o STJ e o STF. O 
magistrado atendeu pedi-
do do MPF e determinou 
a suspensão da destrui-
ção das provas da opera-
ção Castelo de Areia por 
entender que o parquet 
poderá reverter as medi-
das que interromperam 
a operação, mesmo após 
decisão da 6ª turma do STJ 
ter anulado a operação. 
Decisão, aliás, que foi con-
firmada pelo STF.

Com efeito, o magis-
trado acolheu argumento 
do MPF de que a dela-
ção de Antonio Palocci, 
divulgada pelo jornal a 
Folha de S. Paulo, pode 
conter informações que 
mudem os rumos da já 
fulminada operação.

Vejamos uma cronolo-
gia dessa história para en-
tender o pitoresco modus 
operandi do MPF:

10 de agosto – A pe-
dido de três ex-dirigen-
tes da empresa Camargo 
Corrêa, magistrado decide 
destruir provas da chama-
da operação Castelo de 
Areia, que foi considerada 
uma operação viciada, e 
cujas provas eram nulas. 
Tal destruição, com as for-
malidades de praxe, iria se 
dar em fins daquele mês.

10 de agosto – O pro-
cesso segue para o MPF 
para ciência.

17 de agosto – Volta 
do MPF.

26 de agosto – Jornal 
Folha de S.Paulo divulga 
informações de suposta 
delação premiada, em 
fase de entabulação, se-
gundo o qual a empresa 
teria pago a um ministro 
do STJ para que ele sus-
pendesse o processo.

31 de agosto – MPF 
pede para não destruir as 
provas com base na ma-
téria da Folha de S.Paulo, 
que é fruto de vazamento 
de informação de delação 
da qual o MPF é suspeito 
de ter vazado.

4 de setembro – Juiz 
cancela a destruição 
das provas.

18 de setembro – Folha 
de S.Paulo diz que magis-
trado cancelou a destrui-

ção das provas com base 
na matéria da Folha de 
S.Paulo. O magistrado te-
ria dito que a procuradoria 
estuda “a possibilidade de 
adoção de eventual ação 
rescisória, ante a notícia 
publicada na imprensa 
brasileira de que supos-
tamente uma decisão po-
deria ter sido influenciada 
por acerto financeiro”.

A operação Castelo de 
Areia foi deflagrada pela 
PF em 2009 e investigou 
crimes financeiros, entre 
eles evasão de divisas, la-
vagem de dinheiro e frau-
de em licitações em São 
Paulo e no Rio de Janeiro, 
envolvendo a construtora 
Camargo Correia.

Em 14 de janeiro de 
2010, o ministro Cesar 
Asfor Rocha, então presi-
dente do STJ, responsá-
vel pelo plantão, deferiu 
a suspensão provisória 
imediata do trâmite da 
ação penal na qual os ex-
-dirigentes da constru-
tora eram réus para se 
aguardar o retorno dos 
trabalhos forenses para 
que a relatora do caso pu-
desse apreciar a matéria.

A 6ª turma da Corte, 
em abril de 2011, anu-
lou operação Castelo de 
Areia por maioria, a partir 
de voto da relatora Maria 
Thereza de Assis Moura.

Já no STF, em fevereiro 
de 2015, o ministro Luís 
Roberto Barroso negou se-
guimento ao ARE 676280, 
no qual o MPF questio-
nava a decisão do STJ que 
anulou a operação. Em 
abril do mesmo ano, a 1ª 
turma do Supremo negou 
provimento a agravo re-
gimental interposto pelo 
MPF contra decisão do 
ministro Barroso, confir-
mando a decisão mono-
crática, na qual o ministro 
aplicou a súmula 279 do 
STF, que veda o reexame 
de provas, e manteve de-
cisão da 6ª turma do STJ.

Foi no processo 
de origem (0014227-
42.2009.4.03.6181), que o 
MPF pediu o adiamento 
da destruição das provas 
por pelo menos seis me-
ses, até que haja uma defi-
nição sobre o fechamento 
da colaboração premiada 
de Palocci. Migalhas

STF liberta 
homem preso 
há mais de 
quatro anos sem 
julgamento

Interesse 
coletivo garante 
homologação 
de plano de 
recuperação judicial 
por cram down

A 2ª turma concluiu 
pela existência de excesso 
de prazo na segregação. A 
2ª turma do STF, por de-
cisão unânime, concedeu 
HC para libertar um ho-
mem preso preventiva-
mente há mais de quatro 
anos, acusado de tráfico de 
500g de cocaína.

O relator do habeas, 
ministro Edson Fachin, 
afirmou que o caso é de 
“flagrante” excesso de pra-
zo na segregação preven-
tiva, pois o paciente está 
preso preventivamente há 
mais de quatro anos, em 
situação na qual ausente 
fundamentação idônea 
para manutenção da pri-
são preventiva.

A juíza de Direito Re-
nata de Lima Machado 
Rocha, em exercício na 
2ª vara Cível de Duque 
de Caxias/RJ, homolo-
gou o plano de recu-
peração judicial pelo 
sistema do cram down, 
previsto no art. 58 da 
lei 11.101/05, da maior 
empresa do segmento 
transportador revende-
dor retalhista do Estado, 
a Ipeóleo Comércio de 
Combustíveis Ltda.

A empresa, que atua 
no segmento de deriva-
dos de petróleo, distri-
buindo combustíveis, 
obteve aprovação maci-
ça na Assembleia Geral 
de Credores realizada 
em 8/8/17, quando foi 
aprovado por unanimi-
dade nas classes I, II e IV, 
bem como por 60 % dos 
presentes na classe III. 
A rejeição “por crédito”, 
na classe III, ocorreu por 
credores financeiros, não 
obstante estarem em mi-
noria numérica. Migalhas n

n Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com

enário

Rápidas
n Câmara de Goiânia 
aprova criação do 
Programa Ambiental 
Banco do Lixo

n Governadoria prevê 
revogação da lei que 
limita recursos para o 
serviço de publicidade

n Procon Goiás 
registra 25% de 
aumento de procura 
de consumidores 
negativados

n Vapt Vupt de Novo 
Gama é reaberto após 
revitalização

n Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia 
libera tráfego na 
Alameda do Almeida no 
Jardim Luz hoje. 

n Caldas Novas: 
Projeto ‘Ação nos 
Bairros’ chega a Vila 
Mutirão no próximo 
sábado, 23

n HDT abre seleção 
para cadastro de 
reserva com salários de 
até R$ 8,3 mil

n Vereador Lucas 
Kitão (PSL) apresentou 
projeto de Lei com o 
objetivo de adaptar dez 
por cento da frota de 
veículos de transporte 
público da capital 
para uso prioritário de 
ciclistas, com a retirada 
de poltronas e a devida 
adequação do espaço.

Linha de Crédito 
O presidente Haroldo Naves, recebeu a  equipe 

da Superintendência do Banco do Brasil e da agên-
cia de Setor Público, na sede da FGM, que na opor-
tunidade apresentou a linha de crédito Programa 
Eficiência Municipal. Desde o dia 12/09 o Banco do 
Brasil está disponibilizando, o Programa Eficiência 
Municipal, uma nova solução de crédito para o 
setor público. A linha permite o financiamento de 
projetos para cinco áreas essenciais da administra-
ção pública: saúde, educação, eficiência energética, 
modernização da gestão e infraestrutura viária. 

Assédio Sexual 
Projeto de lei apre-

sentado pelo vereador 
Delegado Eduardo Pra-
do (PV) cria o Programa 
de Combate ao Assédio 
Sexual no Transporte 
Coletivo com o objeti-
vo de criar campanhas 
educativas para chamar 
a atenção para o alto 
número de ocorrências, 
coibir novos casos e es-
timular que as vítimas 
denunciem os abusos.  
“As vítimas desse tipo de 
violência devem ser encorajadas a procurar as autori-
dades e denunciá-la para que as medidas apropriadas 
contra esse tipo de agressão possam ser efetivamente 
tomadas e os culpados punidos”, disse o vereador.

Libras
A deputada Isaura Lemos (PCdoB) apresentou, o 

projeto de nº 3485/17 que institui a obrigatoriedade 
da inclusão de intérpretes de Libras em repartições 
públicas do Estado de Goiás. Libras, a língua brasileira 
de sinais, ou mais conhecida como a língua de sinais 
(gestual) é usada pela maioria dos surdos brasileiros. 
Segundo a deputada, é necessário popularizar a lin-
guagem de sinais, como forma de garantir ao surdo à 
possibilidade de reconhecimento e legitimação desta 
forma de comunicação, “desprezando qualquer forma 
de padronização, de comportamento ou tentativa de 
normalização do sujeito surdo”.

Posse
O prefeito de Goiâ-

nia, Iris Rezende, anun-
ciou os novos titulares 
da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (Se-
mas) e Finanças (Sefin). 
Na Semas, toma posse 
o atual superintendente 
de Vigilância em Saúde, 
Robson Paixão de Aze-
vedo (FOTO), e a Secre-
taria de Finanças será 
comandada pelo atual 
coordenador executivo 
da Unidade de Coordenação do Plano de Ação Goiânia 
Sustentável (UCPA), Alessandro Melo da Silva. 

Trânsito
Acidentes de trânsito provocaram 228 mortes em 

Goiânia no ano de 2016. A maioria delas ocorreu na 
Perimetral Norte, Marginal Botafogo, T-9 e Avenida Eli 
Alves Forte, aponta pesquisa divulgada pela Prefeitura 
de Goiânia, por meio das secretarias de Saúde (SMS) e 
de Trânsito, Transporte e Mobilidade (SMT). A divulga-
ção dos dados sobre mortes em acidentes automotores 
marca a abertura da Semana Nacional do Trânsito, que 
até o próximo dia 25 coloca na agenda do país discus-
sões sobre a responsabilidade individual no trânsito e 
a importância da segurança viária.
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DEMOCRATAS 

Vice-prefeito de Hidrolândia 
se filia ao partido

EDUCAÇÃO
Aprovado projeto de Caiado 
que inclui primeiros 
socorros na grade
Curricular dos ensino 
fundamental e médio

A Comissão de Edu-
cação aprovou, por una-
nimidade, nesta terça-
-feira, 19/9, projeto (PLS 
210/2015) do senador Ro-
naldo Caiado (GO) que 
estabelece a inclusão de 
aulas de primeiros socor-
ros para alunos dos

ensinos médio e fun-
damental. Pela proposta, 
que teve como relator o 
senador Pedro Chaves 
(PSC-MS), as aulas po-
derão ser ministradas a 
partir de convênios das 
escolas com o corpo de 
bombeiros dos estados. O

texto foi aprovado 
em caráter terminativo e 
agora será apreciado pela 
Câmara dos Deputados.

“A experiência brasilei-
ra tem demonstrado nas 
últimas duas décadas que 
o auxílio prestado por vo-
luntários com experiência 

em resgate e emergência 
tem sido de grande valia 
no salvamento de vidas, 
aumentando a chance de 
sucesso do resgate pelo 
Corpo de Bombeiros. No 
mundo todo tem-se en-
tendido sobre a necessi-
dade de prestar treina-
mento na área de resgate 
de emergência e em res-
suscitação cardiopulmo-
nar, como forma de sal-
var vidas e evitar sequelas 
permanentes, inclusive 
iniciando-se este treina-
mento com crianças na 
fase compreendida entre 
10 e 12 anos”, argumen-
tou o líder do Democratas 
no Senado.

O parlamentar ex-
plicou que o curso vai 
abranger aulas práticas e 
teóricas, incluindo trei-
namento de ressuscita-
ção cardiopulmonar.

INTERNACIONAL

Temer defende maior 
abertura do Brasil ao mundo 
em discurso na ONU

Paola De orte/aBr - Em dis-
curso para líderes mundiais 
na abertura da 72ª Assem-
bleia Geral das Nações Uni-
das em Nova York, o presi-
dente Michel Temer disse 
que o Brasil deve estar mais 
aberto ao mundo e preocu-
pado com temas centrais 
para a agenda internacional, 
como o programa nuclear 
da Coreia do Norte, a Agen-
da 2030 para o Desenvolvi-
mento Sustentável e a crise 
na Venezuela.

Temer destacou também 
a necessidade de promover 
uma reforma nas Nações 
Unidas ressaltando que “é 
particularmente necessá-
rio ampliar o Conselho de 
Segurança”. O presidente 
brasileiro mencionou ainda 
os Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU 
e a Agenda 2030, além de 
destacar a importância do 
combate às mudanças do 
clima e da defesa do Acordo 
de Paris. “O desmatamen-
to é uma questão que nos 
preocupa, especialmente na 
Amazônia”, afirmou.

Ele destacou a “grave 
ameaça” dos recentes testes 
nucleares da Coreia do Nor-
te, ressaltando que “o Brasil 
condena, com veemência, 
esses atos”. Temer também 
destacou a assinatura, ama-
nhã (20), do Tratado para a 
Proibição das Armas Nu-

cleares, proposto por Brasil, 
México, Nigéria, África do 
Sul, Áustria e Irlanda e con-
cluído em julho deste ano. 
O Brasil é um dos 26 países 
que devem ratificar o trata-
do – que só entra em vigor 
depois da assinatura de, pelo 
menos, 50 nações.

Ainda no âmbito da paz 
e segurança globais, o pre-
sidente mencionou as ne-
gociações para a paz entre 
Israel e Palestina, que en-
contram-se paralisadas, e 
reafirmou a posição do Bra-
sil de defender a solução de 
dois estados. Sobre a Síria, 
Temer afirmou que “a so-

lução que se deve buscar é 
essencialmente política”. Ele 
ainda falou sobre terrorismo, 
e disse que é um “mal que se 
alimenta dos fundamenta-
lismos e da exclusão”.

DIREITOS HUMANOS
Segundo Temer, o Brasil 

é um país livre e com uma 
“diversidade de etnia, de 
cultura, de credo, de pen-
samento”, e lembrou os 
tratados internacionais de 
direitos humanos dos quais 
o país é signatário, o aco-
lhimento de refugiados e a 
concessão de vistos huma-
nitários a haitianos e sírios.

Ele disse que “a situa-
ção dos direitos humanos 
na Venezuela continua 
a deteriorar-se” e que “na 
América do Sul, já não há 
mais espaço para alternati-
vas à democracia”. Ontem 
(18), Temer falou sobre a 
crise venezuelana em um 
jantar com os presidentes 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, da Colômbia, Juan 
Manuel Santos, do Panamá, 
Juan Carlos Varela, e com a 
vice-presidente da Argenti-
na, Gabriela Michetti.

ECONOMIA
No discurso de hoje, 

Temer também falou sobre 
temas econômicos e conde-
nou o protecionismo como 
saída para dificuldades eco-
nômicas. Ele defendeu o 
papel da Organização Mun-
dial do Comércio (OMC), 
dizendo que o Brasil defen-
de “um sistema de comércio 
internacional aberto e ba-
seado em regras”. E afirmou 
que, em dezembro deste 
ano, durante a  Conferên-
cia Ministerial da OMC em 
Buenos Aires, será preciso 
enfrentar problemas como 
acesso a mercados de bens 
agrícolas e eliminação de 
subsídios à agricultura.

Sobre temas internos, 
Michel Temer mencionou as 
reformas estruturais em cur-
so no Brasil e disse que o país 
está “resgatando o equilíbrio 
fiscal, [pois] sem responsa-
bilidade fiscal, a responsa-
bilidade social não passa 
de discurso vazio”, e disse 
que “o novo Brasil que está 
surgindo das reformas é um 
país mais aberto ao mundo”.

Temer destacou 
necessidade de 
promover uma reforma 
nas Nações Unidas: “é 
necessário ampliar o 
Conselho de Segurança”

NOVA YORK

Trump diz na ONU que Coreia do Norte 
“será destruída” se ameaças continuarem

O presidente Donald 
Trump disse em seu primei-
ro discurso na Assembleia 
Geral da ONU. que se o 
regime de Pynongang não 
desistir de seu programa 
nuclear os Estados Unidos 
não terão outra escolha a 
não ser “destruir totalmente 
a Coreia do Norte. Temos 
paciência, mas não temos 
outra opção”, afirmou.

Trump chamou o regi-
me de Kim Jong-Un de “de-
pravado e responsável pela 
morte, opressão, tortura e 
prisão de muitos cidadãos 
do país”. E afirmou que a 
busca da Coreia do Norte 
por armamento nuclear é 
irresponsável e ameaça o 
mundo inteiro com uma 
perda “impensável da vida 

humana”.  Ele disse que o 
líder norte-coreano está em 
uma missão suicida para si 
mesmo e o seu regime.

“Estamos dispostos 
e preparados para  tomar 
uma ação militar, mas es-
peramos que isso não seja 
necessário”, frisou Trump, 
observado de perto pelo 
representante norte-corea-
no, que acompanhou o dis-
curso na primeira fila, por 
causa do sorteio de lugares 
realizado pela organização 
dos debates.

Trump também pe-
diu que as Nações Unidas 
pressionem os países que 
financiam a Coreia do Nor-
te para interromper os fi-
nanciamentos que estão 
alimentando o programa 

nuclear do país.

BARRANDO O MAL
“Se os muitos justos não 

confrontarem os poucos 
maus, então o mal triunfa-
rá”, disse Trump.  Ele agra-
deceu à China e à Rússia 
por terem votado a favor das 
sanções contra a Coreia do 
Norte no Conselho de Se-
gurança da ONU. O país foi 
sancionado duas vezes em 
agosto e na semana passada 
pelo conselho, por unani-
midade, por causa da con-
tinuidade dos seus testes 
nucleares e de ter lançado 
misseis de médio alcance 
para ameaçar o Japão.

Desde que o magnata re-
publicano chegou ao poder, 
há oito meses, as tensões 

entre os Estados Unidos e 
a Coreia do Norte tem au-
mentado e Kim Jong Un e 
Trump têm trocado ame-
aças em um tom cada vez 
mais agressivo.

No mês passado, o líder 
americano ameaçou de-
sencadear um “fogo e fúria 
como o mundo nunca viu” 
se a Coreia do Norte não 
parasse de ameaçar o país. 
Discurso que, longe de inti-
midar, parece ter servido de 
combustível para Kim Jong 
Un: depois disso foram fei-
tos pelo menos quatro testes 
com mísseis, um deles com 
uma bomba de hidrogênio 
no começo de setembro, 
considerada a mais pode-
rosa testada até agora pelo 
regime norte-coreano.

O vice-prefeito de 
Hidrolândia, Casimiro 
Neto, bateu o martelo 
na última semana junto 
com o senador Ronaldo 
Caiado e assinou a sua 
ficha de filiação junto 
ao Democratas, partido 
que promete ajudar a re-
estruturar no município 
para as próximas elei-
ções. Acompanhado de 
lideranças de Hidrolân-
dia, Casimiro Neto afir-
mou que é uma honra 
assumir esta tarefa.

“É uma honra mui-
to grande. Agradeço a 
confiança que o senador 
está depositando em 
nós para recomeçarmos 
um trabalho com o De-

mocratas de Hidrolân-
dia. Queremos ajudá-lo 
muito em sua caminha-
da, Hidrolândia ama Ro-
naldo Caiado”, disse o 
vice-prefeito.

O senador também 
comemorou o reforço 
na fileira do Democra-
tas estadual. “Tenho 
certeza de que ele irá 
revigorar o partido em 
Hidrolândia junto com 
outros partidos para 
compor uma grande 
aliança. Se Deus quiser 
teremos uma grande vi-
tória em Hidrolândia, 
que sempre me recebeu 
de braços abertos”, dis-
se Ronaldo Caiado.

Da reDação

Beto Barata/PR

Presidente Michel Temer faz o discurso de abertura da 72ª 
Assembleia Geral da Organização das Nações Unidas (ONU)
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LINHA DE CRÉDITO

Superintendência do Banco 
do Brasil apresenta Programa 
Eficiência Municipal na FGM

GOIÂNIA

Fabiana Queiroga inaugura 
exposição no Lowbrow

Da reDação - O presidente 
Haroldo Naves, recebeu 
nesta terça-feira (19/09), 
equipe da Superintendên-
cia do Banco do Brasil e da 
agência de Setor Público, 
na sede da FGM, que na 
oportunidade apresentou 
a linha de crédito Progra-
ma Eficiência Municipal. 
Desde o dia 12/09 o Banco 
do Brasil está disponibi-
lizando, o Programa Efi-
ciência Municipal, uma 
nova solução de crédito 
para o setor público. A 
linha permite o financia-
mento de projetos para 

cinco áreas essenciais da 
administração pública: 
saúde, educação, eficiên-
cia energética, moderni-
zação da gestão e infraes-
trutura viária. A iniciativa 
permite a contratação de 
até R$ 2 bilhões de crédi-
to com os municípios e 
foi viabilizada pela Reso-
lução do Conselho Mone-
tário Nacional nº 4.563, de 
31 de março de 2017.

O valor máximo de 
contratação por operação 
é de R$ 5 milhões, sujeito 
à margem disponível no 
limite de crédito do mu-
nicípio, podendo o Banco 
financiar até 100% do in-
vestimento a ser realizado 
pelo ente público. 

O financiamento está 
disponível em duas mo-
dalidades: aquisição de 
bens e serviços e projetos 
de investimentos. Inte-

gram a primeira categoria 
a compra de veículos, má-
quinas, equipamentos e  
softwares, como os utiliza-
dos para montagem de la-
boratórios de informática 
e aqueles necessários aos 
serviços de saúde e edu-
cação, dentre outros. Já a 
segunda envolve projetos 
que contemplam obras ci-
vis, como por exemplo as 
ações voltadas à melhoria 
de vias públicas. 

O intuito da equipe 
do Banco é de apresen-
tar o projeto a todos os 
prefeitos do Estado, e a 
parceria com a FGM é 
indispensável para isso. 
Apresentando o pro-
grama ao presidente da 
FGM, o gerente geral de 
agência setor público, 
Rui Barbosa Mesquita, a 
finalidade do programa 
é consolidar crédito para 

todas as áreas da gestão, 
mostrando as soluções 
para as diferentes neces-
sidades dos municípios, 
em apoio ao desenvolvi-
mento social e econômi-
co. Segundo o gerente, a 
solução de crédito permi-
te a ampliação da capaci-
dade de investimentos da 
administração municipal, 
contribuindo para atender 
à crescente demanda da 
sociedade por melhorias 
na prestação dos serviços 
e maior eficiência na ges-
tão pública.

Para o presidente Ha-
roldo Naves, a disponibi-
lização do programa os 
municípios é uma ótima 
oportunidade de melho-
rar as gestões consolidar 
uma prestação de ser-
viços públicos de maior 
qualidade e efetividade 
aos cidadãos.

O Banco do Brasil está 
disponibilizando, o 
Programa Eficiência 
Municipal, uma nova 
solução de crédito 
para o setor público

Pela 1º vez o congresso será 
realizado em Goiânia

CONAPE 2017

O IV Conape (Congres-
so Nacional de Perícia) en-
cerra as vendas de 1º lote 
do passaporte, no dia 20 de 
setembro, já no dia seguin-
te abre as vendas de 2º lote. 
O evento terá como tema 
este ano: “Visão 360º para 
o pleno desenvolvimen-
to da Justiça”. O congresso 
acontece pela primeira vez 
em Goiânia, de 26 a 28 de 
novembro, no K Hotel. O 
Conape já se tornou uma 
tradição para os profissio-
nais que atuam na área de 
pericia judicial, extraju-
dicial e criminal em todo 

país, mantendo a tradição 
por debater temas atuais, 
no mercado e promover 
uma interlocução com o 
judiciário. FEBRAPAM – 
Federação Brasileira das 
Associações de Peritos, Ár-
bitros, Mediadores e Con-
ciliadores e as Associações 
de Peritos de Goiás (AS-
PECON), do Mato Grosso 
(ASPERCON) e do Distrito 
Federal (INPECON) inte-
gram a comissão organi-
zadora em uma união de 
esforços mutuo para am-
pliação do conhecimento. 

Johny CânDiDo

NEGÓCIOS
Made participa da 16º 
SECOMUNICA em Brasília

Empresa que atua 
há três anos em Goi-
ânia será representada 
por Aline Ávila e Maicon 
Mello durante a Sema-
na de Comunicação da 
Universidade Católica de 
Brasília, congresso inter-
nacional que reúne gran-
des nomes da área

A especialista em es-
tratégia de marca Aline 
Ávila e o coordenador 
de projetos estratégicos 
Maicon Mello realizam 
oficina nesta quarta-feira 
(20), às 14h, durante a 16ª 
Secomunica, Semana de 
Comunicação da Univer-
sidade Católica de Brasí-
lia. Aline e Maicon estão 
à frente da Made Design 
For Business, empresa 
que atua há três anos e 
meio em Goiânia e que 
inova no mercado nacio-
nal propondo consulto-
ria de marca com foco 
em negócios.

A 16ª Secomunica é 
um congresso interna-
cional que reúne grandes 
nomes da área, entre os 
quais Valpírio Monteiro, 
diretor institucional do 
GAD’, uma das mais im-

portantes consultorias 
de marca do Brasil. Ali-
ne e Maicon estão entre 
os destaques do evento 
e vão ministrar a oficina 
Branding é Felicidade, 
com o objetivo de mos-
trar que sucesso e estra-
tégia caminham juntos.

Hoje com atuação em 
Goiânia, Brasília e São 
Paulo, a Made começou 
despretensiosamente, 
capitaneada por Aline 
e Maicon. Ele designer 
gráfico, diretor execu-
tivo de uma agência de 
propaganda de grande 
porte em Goiás, e ela 
jornalista com MBA em 
Branding Innovation. 
Juntos, eles desenvolve-
ram uma metodologia 
própria, a partir de seus 
estudos e experiências, 
que agrega diversos pro-
cessos criativos de pes-
quisa para gerar insights 
e projetar estratégias 
para seus clientes ao lado 
dos gestores e fundado-
res da marca. A empresa 
trabalha em três grandes 
frentes: criação, reposi-
cionamento e expansão 
da marca. ana PrisCila

Divulgação da artista

Estúdio AT

Maicon Mello e Aline Ávila

O Lowbrow Lab Arte 
& Boteco inaugura na 
quarta-feira (20), às 20 
horas, a exposição Do 
Éden ao Jardim, da ar-
tista plástica Fabiana 
Queiroga, com curado-
ria de Cristiano Lemes. 
A artista apresenta um 
trabalho que caminha 
entre o lúdico e o po-
ético, com ilustrações, 
desenhos, pinturas, 
gravuras, esculturas e 
objetos que trabalham 
“o vazio, o corpo nu – 
o corpo coberto, o jar-
dim”, anuncia o cura-
dor Cristiano Lemes.

“Nos suportes em 
branco, Queiroga parte 
do vazio para a necessi-
dade de construir. Seus 
femininos corpos estão 
à deriva. Deslocam-se, 
procuram, desejam, 
constroem. A mobilida-
de é inerente ao corpo 
que busca, incessante-
mente, criar lugares no 
mundo”, diz o curador.

Do Éden ao Jardim 
é um trabalho que não 
foge, claro, da essência 
criativa de Queiroga, ao 
estabelecer uma relação 
direta com o observa-
dor, levando uma temá-
tica sensorial, afetiva e 
delicada. As peças es-
colhidas para compor a 
exposição do Lowbrow 

preservam o traço limpo 
e ingênuo, apresentando 
de maneira crítica e leve 
seu mundo feminino e 
contemporâneo, crian-
do uma atmosfera pecu-
liar e intimista.

Para incrementar a 
noite, o Boteco de Quin-
tal do Lowbrow Lab Arte 
& Boteco recebe a dis-
cotecagem cool dos DJs 
Roan e Thiago Jesus.

SOBRE A ARTISTA
Fabiana Queiroga é 

natural de Goiânia, for-
mada em Artes Visuais, 
habilitada em Design 
Gráfico e pós-graduada 
em Arte Contemporânea 
pela Faculdade de Artes 
Visuais (FAV-UFG). Pro-
fessora e pesquisadora, 
atua, também, como 
artista plástica e desig-
ner de comunicação 
e moda, emprestando 
aos vários espaços que 
ocupa a multiplicidade 
de conhecimentos que 
acumula. Karla raDy
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HUAPA

SHOW

Hospital promove ações em 
prol do Setembro Verde

ABBA The History - A Tribute Show

AnA CléiA - O Hospital de 
Urgências de Aparecida de 
Goiânia (Huapa), por meio 
da Comissão Intra-Hospi-
talar de Doação de Órgãos 
e Tecidos para Transplante 
(CIHDOTT), promove du-
rante o mês de setembro 
diversas ações em alusão 
à campanha de conscien-
tização sobre a doação de 
órgãos e tecidos - “Setem-
bro Verde”. Desde o início 
do mês, a fachada do hos-
pital está iluminada com a 
cor símbolo da ação, além 
de que membros da CIH-
DOTT têm percorrido se-
tores da unidade e minis-

trado pequenas palestras 
aos colaboradores sobre a 
importância da doação de 
órgãos e tecidos.

Após cada mini pales-
tra, os ouvintes recebem 
um laço verde, kit com 
balas e um código corres-
pondente ao número de 

espera caso estivesse na 
fila de transplante. “Mes-
mo sendo um trabalho de 
formiguinha acredito que 
estamos plantando bons 
frutos. A quantidade de 
famílias que estamos in-
formando, fazendo refletir 
e discutir sobre o assunto 

já é um grande ganho”, de-
clarou a enfermeira volun-
tária da CIHDOTT, Bárbara 
de Carvalho.

A auxiliar adminis-
trativa lotada no Labora-
tório, Renata Freitas Au-
gusto, confessa que não é 
doadora, mas a visita da 

CIHDOTT a fez ponderar 
sobre o assunto com a fa-
mília. “A sensibilização re-
alizada pelas meninas da 
CIHDOTT mexeu bastante 
comigo e me fez pensar 
sobre a doação, tanto que 
levei o debate para casa e 
compartilhei com meus fa-
miliares. Mesmo ainda não 
tendo tomado a decisão 
de ser doadora, considero 
que foi um grande passo, 
já que antes não pensava 
nisso”, afirmou.

Já a diretora geral do 
Huapa, Mara Rúbia de 
Souza, é doadora de ór-
gãos convicta. “Eu apoio 
totalmente essas ações 
porque é muito importan-
te informar e conscientizar 
as pessoas sobre a impor-
tância da doação de órgãos 
para salvar vidas. A única 
certeza que temos nessa 
vida é sobre a morte, e tor-
na-se um ato de amor pen-

sar no próximo numa hora 
dessas, mesmo que o mo-
mento seja de muita dor 
para quem fica”, resumiu. .

PROGRAMAÇÃO 
No Dia D da campa-

nha, em 27 de setembro 
(quarta-feira), ocorrerá 
uma grande mobilização 
na recepção administrati-
va do Huapa, com a distri-
buição de folders explica-
tivos sobre o tema para os 
colaboradores. O encer-
ramento das atividades 
do “Setembro Verde” será 
realizado no dia 29 de se-
tembro (sexta-feira(, no 
auditório da unidade, das 
14h às 15h30min, com a 
palestra sobre doação de 
córneas ministrada pela 
oftalmologista e direto-
ra técnica da Fundação 
Banco de Olhos de Goiás 
(Fubog), Luciene Barbosa 
de Sousa. 

Desde o início do mês, 
a fachada do hospital 
está iluminada com a 
cor símbolo da ação, 
além de ministrar 
pequenas palestras

HORÁRIO: 21H

DATA: 22 DE SETEMBRO DE 2017 / SEXTA-FEIRA

LOCAL: TEATRO RIO VERMELHO - CENTRO DE 
CONVENÇÕES GOIÂNIA

ENDEREÇO: Rua 4, 1400 - CENTRO - GOIÂNIA/GO

CLASSIFICAÇÃO: 12 ANOS

INGRESSOS: R$ 35 à R$ 120,00

VENDAS ON-LINE: COMPREINGRESSOS.COM [3]

PONTOS DE VENDA FÍSICO: DROGAVET e KOMIKETO 
- DA T-4

INFORMAÇÕES: 62 3219.3300 / 62 4052.0016

ABBA THE HISTORY - A TRIBUTE SHOW

O ABBA THE HISTORY 
é considerado pelo públi-
co e pela crítica o melhor 
tributo ao ABBA da Amé-
rica Latina; o grupo já se 
apresentou nas maiores 
casas do país, como o Te-
atro Bradesco (São Paulo 
e Rio de Janeiro), Teatro 
Riachuelo (Natal), Teatro 
Positivo (Curitiba) e Teatro 
Coliseu (Santos), entre ou-
tros, e se prepara para uma 
turnê internacional.
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Condutor morre após ser 
arremessado para fora do veículo 
na BR-153

DANOS MORAIS

Plano de saúde terá de 
indenizar pais de criança 
que teve atendimento negado

Rota JuRídica - São Fran-
cisco Sistema de Saúde 
S/E Ltda. foi condena-
do a pagar R$ 10 mil aos 
pais de uma criança de 4 
anos, a título de indeni-
zação por danos morais. 
Ela teve o atendimento 
negado indevidamente 
por falta de pagamento 
de uma parcela do plano 
de saúde, que já havia 
sido quitada. A decisão, 
unânime, é da 6ª Câ-
mara Cível do Tribunal 
de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO). A relato-
ria foi do juiz substituto 
em segundo grau Wilson 
Safatle Faiad.

Consta dos autos 
que, em 12 de agosto de 
2008, o pai de uma crian-
ça firmou convênio com 
a Central Rioverdense 
de Assistência Médica, 
que, posteriormente, 
transferiu a administra-
ção do convênio para o 
Hospital São Francisco 

Sistemas de Saúde Ltda. 
Em 5 de julho de 2012, 
por volta das 22 horas, a 
filha dele foi levada para 
o Hospital Evangélico de 
Rio Verde, tendo por ob-
jetivo ser atendida pelo 
serviço de emergência, 
em razão dela ter se 
queixado de fortes dores 
na barriga.

Já no hospital, segun-
do os autos, enquanto 
aguardava o preenchi-
mento da ficha de pron-
tuário da paciente, os 
pais da menor foram in-
formados que o atendi-
mento médico não seria 
realizado por causa de 
parcela em aberto, re-
ferente ao mês de feve-
reiro de 2012. Enquanto 
a menor chorava inces-
santemente em razão 
das dores que sentia, os 
pais da menor buscaram 
atendimento junto à 
rede pública, momento 
em que conseguiram o 
serviço médico.

No dia seguinte, eles 
foram até o estabeleci-
mento buscar informa-
ções sobre o bloqueio 
do plano de saúde. Na 
ocasião, foram informa-
dos que a parcela em 
questão estava quitada e 

que apenas a do mês de 
setembro de 2011 estava 
em aberto. Após isso, os 
autores solicitaram bo-
leto, momento em que 
efetuaram o pagamento.

Diante disso, acio-
naram a justiça. O juízo 
da comarca de Rio Verde 
concedeu a indenização 
a paciente, no valor de 
R$ 5 mil. Inconformado, 
o Hospital São Francis-
co Sistema de Saúde S/E, 
por sua vez, interpôs re-
curso, enfatizando que 
houve omissão e contra-
dição na decisão, assim 
como solicitou a redução 
do montante arbitrado a 
título de indenização.

INADIMPLÊNCIA
Ao analisar os autos, 

o magistrado argumen-
tou que das duas noti-
ficações enviadas para 
a residência dos pais da 
criança, não foi possível 
aferir com certeza de 
qual mês se tratava a ina-
dimplência. Além disso, 
ressaltou que, por diver-
sas vezes, receberam co-
branças de parcelas, das 
quais já estavam pagas, 
o que permite concluir a 
existência de certa desor-
dem financeira por parte 

do hospital.
De acordo com ele, o 

valor fixado deveria ser 
aumentado, com base 
nos critérios da razoa-
bilidade e proporciona-
lidade, uma vez que a 
extensão de responsa-
bilidade do ofensor e a 
participação do ofendi-
do no evento danoso foi 
a de reincidência.

“O valor do dano 
moral deve atender a 
situação econômica do 
autor do ato, sem deixar 
de relevar a gravidade 
do acontecido, vez que o 
mesmo tem o escopo de 
atender a sua dupla fun-
ção: reparar o dano, bus-
cando minimizar a dor 
da vítima e punir o ofen-
sor para que não reinci-
da”, salientou o juiz.

Para ele, em atenção 
aos critérios de razoabili-
dade e proporcionalidade 
e em razão dos constran-
gimentos advindos com 
o bloqueio do plano de 
saúde, o valor de indeni-
zação deveria ser majora-
do de R$ 5 para R$ 10 mil. 
Votaram com o relator, 
o desembargador Jeová 
Sardinha de Moraes e o 
desembargador Fausto 
Moreira Diniz.

Os pais da menor 
buscaram atendimento 
junto à rede pública, 
momento em 
que conseguiram o 
serviço médico

Plantão policial

Morrinhos

Um homem de 53 
anos morreu na tarde 
desta segunda-feira (18) 
após o caminhão em 
que estava capotar na 
BR-153, em Morrinhos, 
a cerca de 100 quilôme-
tros de Goiânia. A víti-
ma trabalhava em uma 
empresas de bebidas e 
retornava para a sede 
da empresa na cidade 
de Uberlândia (MG).

Segundo a Polí-
cia Rodoviária Federal 
(PRF), a vítima seguia 
no sentido Goiânia/
Itumbiara quando, por 
motivo ainda desco-
nhecido, saiu da pista 
e capotou várias vezes. 
Com o impacto, o ho-
mem foi arremessado 
para fora do veículo e 

seu corpo parou embai-
xo do caminhão.

A PRF suspeita que o 
homem possa ter dormi-
do ao volante ou tido um 
mal súbito. Ainda segun-
do a corporação, a víti-
ma também estava sem 
o cinto de segurança no 
momento do acidente.

O Corpo de Bom-
beiros foi acionado 
para resgatar a víti-
ma, mas a corporação 
constatou o óbito no 
local. O corpo da víti-
ma foi levado para o 
Instituto Médico Legal 
(IML) de Morrinhos.

Esse é o segundo 
caso de acidente que o 
condutor é arremessa-
do para fora do veículo 
apenas nesta semana.

ORÇAMENTO

Governo quer revogação da lei que 
limita recursos para publicidade

Tramita na Assem-
bleia Legislativa o Proje-
to de Lei n° 3449/17, de 
autoria da Governadoria 
do Estado, que tem como 
objetivo revogar a Lei n° 
18.699 de 10 de dezem-
bro de 2014, que estabe-
lece percentual máximo 
destinado ao atendimen-
to de despesas com os 
serviços de publicidade 
e propaganda.

Segundo a Lei em 
questão, na elaboração e 
execução do Orçamen-
to-Geral do Estado, em 
cada exercício, o Poder 
Executivo deverá garantir 
o percentual máximo de 
0,5% da receita corrente 
líquida para aplicação em 
serviços de publicidade e 
propaganda a serem con-
tratados ou realizados no 
âmbito da administração 
direta, autárquica e fun-
dacional ou à conta de 
fundos especiais.

A justificativa do 
projeto, afirma que, 

a Lei ordinária que se 
pretende revogar não 
foi recepcionada pela 
nova disposição cons-

titucional estadual, por 
ser com ela incompatí-
vel”. O projeto se encon-
tra na Comissão Mista 

e posteriormente será 
enviado para demais 
análises e votação.

Rota JuRídica

Casal é morto a tiros na porta de casa 
no Jardim Primavera

Goiânia

Um casal foi morto a 
tiros no Setor Jardim Pri-
mavera, em Goiânia, du-
rante a madrugada desta 
segunda-feira (18).

Segundo relatos de 
testemunhas à Polícia 
Militar, o casal havia che-
gado da igreja, quando 
duas pessoas chegaram 
em VW Gol branco. Eles 
estacionaram o carro na 
porta da casa do casal, 
chamou pelo nome do 

homem e assim que o ca-
sal saiu foi atingido por 
diversos tiros.

Eles não resistiram 
aos ferimentos e morre-
ram no local. Logo após 
o crime, os suspeitos fu-
giram e até o momento 
não foram identificados.

Segundo a Polícia 
Civil, o casal não tinha 
passagens pela polícia e 
residia há pouco tempo 
no bairro.

Fotos: divulgação
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Baile da Royal
Com o hit “Fazer Falta” estourado em todas 
as paradas do Brasil, Mc Livinho desembar-
ca em Goiânia dia 23 de outubro, véspera 
de feriado para se apresentar no animado 
Baile da Royal que acontecera no Infinity 
Hall. Com uma mega estrutura, opções de 
open bar (Backstage) ou não (Frontstage), o evento contará ainda com apresentação 
do Dj Zeh Pretim, Rapha Fernandes (SP) e Lucas Borchardt. (foto) Data do even-
to: 23 de outubro (véspera do feriado) Local: Infinity Hall Pontos de venda: Tribo do 
açaí, Fnac, Ingresso Rápido Online ou nos telefones: 62.993509766 ou 62.98464410

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

Inauguração 
Gustavo Caiado, Rafael Caiado e Lara 
Caiado inauguram nesta sexta-feira (15) 
a segunda unidade da Clínica Vittá, que 
será instalada no Buriti Shopping. Um dia 
antes, os empresários recebem médicos 
e parceiros para celebrar a novidade. A 
clínica conta com mais de 20 especiali-
dades médicas, exames laboratoriais e 
ultrassom. A Vittá ainda mantém parceria 
com hospitais, a fim de possibilitar a re-
alização de procedimentos de alta com-
plexidade, coma ressonância magnética 
e cirurgias a preços populares. As consul-
tas têm preços populares, entre R$ 70 e 
R$ 120, e podem ser agendadas por tele-
fone, WhatsApp, Facebook ou pelo chat 
no site oficial: clinicavittagoiania.com.br.

Cenário Fashion 
Movimentando a cena fashion da nossa 
capital, Lorena Vieira acaba de receber em 
sua loja as Pop-Ups Stores das marcas 
Cora Atelier e EMI Beachwear. Para cele-
brar, Lorena recebe convidados juntamente 
a Aloma Schmalts (Cora Atelier) e Sara Vaz 
(EMI Beachwear) para um coquetel cheio 
de frescor e glamour nesta sexta-feira, dia 
22 de setembro no Stúdio Lorena Vieira.

Brilho
Os empresários Renata Balduíno e Ale-
xandre Caramaschi recebem convidados 
para um coquetel na Aulore, no Flam-
boyant Shopping (1º piso), nesta quinta-
-feira (21/09), a partir das 18 horas, dentro 
da programação do Vogue Fashion’s Night 
Out 2017 (VFNO). A cliente que comprar 
acima de R$ 400 durante o evento ganha 
uma bolsa personalizada com a Owlie, a 
corujinha mascote do VFNO. O DJ Tom 
Sax fará um show exclusivo com saxofone.

Shopping 
O Shopping Bougainville, em 
nome de seus empreendedores 
promoveu um café da manhã 
na sexta-feira (15/09) onde fo-
ram apresentados a nova ges-
tão, investimentos pontuais, 
perspectivas comerciais e pla-
nos de marketing para o segun-
do semestre deste ano. O evento 
também contou com a palestra 
“Marketing de Experiência”, com 
Manuel Carlos Júnior, autor do 
livro “Experiencialize! Os 7 pas-
sos para transformar produtos 
e serviços em experiências”. As 
delícias servidas no encontro fo-
ram do Buffet Piquiras. Na foto: Ana Elisa Zaiden, a arquiteta responsável pelo 
novo projeto Viviane Melo, Karine Lourenço Isaac Oliveira e Wanessa Costa.

Após decisão de juiz do DF, 
personalidades se manifestam 
contra a “cura gay”

“Mulher é muito mais julgada quando se 
envolve com um cara mais novo”, diz Tatá 
Weneck sobre namoro com Rafa Vitti

Tatá Werneck e Rafael 
Vitti assumiram o namo-
ro em junho, mas estão 
juntos há mais tempo. 
Em entrevista, durante o 
Rock in Rio, a atriz con-
tou que os dois estão na-
morando há quase um 
ano, mas que ela demo-
rou a assumir a relação 
por medo de ser julgada.

“Quando eu entrei 
para TV, eu achava que 
era mais fácil assumir 
namoro. Mas não é. Sua 
vida fica muito expos-

ta. Eu e o Rafa estamos 
juntos há quase um ano 
e a gente só assumiu 
agora. Não por ele ser 
mais novo, porque eu 
me apaixonaria por ele 
se eu tivesse 20 ou 
90 anos, ele é maravi-
lhoso. Mulher é muito 
mais julgada quando se 
envolve com um cara 
mais novo. Quando é 
com um homem, ele é 
até parabenizado”, ex-
plicou Tatá Werneck.

Tatá Werneck tam-

bém contou que ainda 
não pensa em oficializar 
a relação com Rafael Vitti 
e que as coisas acon-
tecerão naturalmente. 
Além disso, a atriz rasgou 
elogios ao namorado. 
“O Rafa é uma geração 
muito menos machista. 
Esses dias eu coloquei 
uma blusa decotada e 
perguntei a opinião dele. 
Ele disse: ‘Tatá, a deci-
são é sua’. Gente, vamos 
pegar Rafael Vitti, né?”, 
brincou ela.

Na última segunda-
-feira, 18, o juiz Wal-
demar Cláudio de Car-
valho, da 14ª Vara do 
Distrito Federal, con-
cedeu uma liminar que 
abre brecha para que 
psicólogos ofereçam te-
rapia para reorientação 
sexual, conhecida po-
pularmente como ‘cura 
gay’. A prática é proibi-
da por uma resolução 
de 1999 do Conselho 
Federal de Psicologia.

A decisão do juiz 
gerou revolta nas redes 
sociais e muitos artistas 
se posicionaram contra, 
ressaltando que homos-
sexualidade não é do-
ença. Muitos artistas e 
internautas estão usan-
do a hashatag #Homo-
fobiaéDoença.

Anitta fez um vídeo 
com legenda em inglês 
e português criticando a 
decisão e dizendo que o 
País tem coisas mais im-
portantes com o que se 
preocupar. “Eu tô devas-
tada por dentro e quero 
mandar toda a solidarie-
dade para o meu público 

e para os meus amigos. 
Eu estou aqui rezan-
do para que os nossos 
representantes deem 
atenção para o que re-
almente é importante, 
que é consertar nossa 
miséria, nossa corrup-
ção, nossa falta de edu-
cação, de instrução, até 
mesmo para ninguém 
mais cometer uma bur-
rice como essa”, falou a 
cantora no vídeo. 

Fernanda Gentil, que 
namora uma mulher, iro-
nizou a decisão do juiz 
com uma foto com um 
termômetro e compri-
midos publicada em seu 
Instagram. “Tentando 
me curar dessa doença, 

mas tá difícil. Ô Paulo 
Gustavo, obteve suces-
so aí?”, escreveu ela 
na legenda. Paulo Gus-
tavo também “tentou 
se curar” em um vídeo 
bem-humorado em suas 
redes sociais.

“Tudo que é remédio 
eu já tomei aqui, para 
poder tentar melhor 
da homossexualidade 
mas não tô conseguin-
do não. Eu tô viado há 
muito tempo”, brincou o 
humorista, e perguntou 
para Preta Gil, para Fer-
nanda e Ana Carolina se 
elas já tinham se curado, 
formando uma corrente 
nas redes sociais para 
combater a homofobia.

Divulgação

Léo Dantas

Luiz Fernando Garibaldi
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Prefeito recebe taxistas 
e ouve reivindicações 
da categoria

TRANSPORTE

O prefeito de Goi-
ânia, Iris Rezende, re-
cebeu nesta terça-fei-
ra, 19, no Palácio das 
Campinas Venerando 
de Freitas Borges (Paço 
Municipal), um grupo 
de representantes de 
taxistas que reivindi-
cavam melhorias para 
a categoria. Durante 
o encontro, o prefei-
to destacou que está 
empenhando pessoal-
mente na busca da va-
lorização profissional 
de todos os taxistas e 
profissionais que tra-
balham no transporte 
de pessoas e anunciou 
medidas que busquem 
a regulamentação dos 
aplicativos de trans-
porte na Capital.

O chefe do Poder 
Executivo destacou 
que a regulamenta-
ção dos aplicativos de 
transporte já foi apre-
sentada e amplamente 
discutida com os repre-
sentantes dos taxistas e 
com as empresas ope-
radoras da tecnologia. 
“Estamos finalizando 
os trabalhos. Todos se-

rão ouvidos a respeito 
da regulamentação de 
aplicativos”, garantiu 
Iris Rezende. A previ-
são é de que todas as 
avaliações sobre a pau-
ta sejam concluídas no 
prazo máximo de dez 
dias.

A demanda da ca-
tegoria é reivindicada 
em todo país, porém 
Goiânia saiu na frente 
e ouviu representantes 
dos sindicatos dos ta-
xistas e das empresas 
operadoras da tecnolo-
gia para entrarem num 
acordo onde os moto-
ristas possam levar um 
serviço de qualidade 
à população. “Todos 
ajudarão a decidir essa 
questão. Vamos esta-
belecer os deveres para 
todos, estudar e exigir 
que a segurança dos 
usuários seja a priori-
dade”, disse o prefeito.

Além dos taxistas, 
participaram do en-
contro a procuradora-
-geral de Goiânia, Anna 
Vitória Caiado, e o vere-
ador Anselmo Pereira.

Diego Reis

EXPOSIÇÃO 

Ciência de uma terra desolada 
Fotos: Divulgação

Ciência de uma terra desolada

Data: De 21 de setembro a 06 de novembro de 2017
Artista: Ludgero Almeida
Curadoria: Samuel de Jesus
Abertura: 21 de setembro de 2017 às 20hs
Visitação: 9 –12h00 – 14 – 18h00
Local: CCUFG - Centro Cultural UFG. Av. Universitária, 
n° 1533, 
Setor Universitário. CEP 74001-970 Goiânia - Goiás - 
Brasil.
Fone: (62) 3209-6251
Contato: figoartecontemporanea@gmail.com

samuel De Jesus -  O Cen-
tro Cultural UFG acolhe 
a exposição individual 
“Ciência de uma terra de-
solada” do artista portu-
guês Ludgero do dia 21 de 
setembro até o dia 06 de 
novembro de 2017.  “Ci-
ência de uma terra deso-
lada” diz respeito à arqui-
tetura do tempo, à qual 
designamos de história, 
feita de elementos frágeis, 
tijolo sobre tijolo, postos 
e repostos, destruídos, 
reconstruídos e que insti-
tuem e consolidam a atu-
alidade brasileira. À medi-
da que cruzarmos nosso 
olhar na miríade do tem-
po e atravessarmos além 
da epiderme espessa, 
passaremos a conceber 
a história com um pru-
mo e abrangência maior, 
distinguindo e decodifi-
cando entre as diferen-
tes linguagens, práticas, 
imagens, símbolos aquilo 
que delas nos parece mais 
verossímil ou não, alivian-
do o descaso com o qual 
a história tratou grossei-
ramente populações in-
teiras. É nesta perspectiva 
que surge a investigação 
“Ciência de uma terra de-
solada”, iniciada em 2015 
com a chegada do artista 
ao Brasil, por meio do seu 
confronto com as mais 
recentes movimentações 
sociais e políticas no país 

e a sua necessidade de 
me posicionar frente aos 
acontecimentos através 
de uma pesquisa que 
abordasse a história brasi-
leira. Esta série adentra-se 
no estudo das realidades 
históricas e das memórias 
coletivas no intuito de as 
reinterpretar através do 
objeto artístico.  

Esta exposição apre-
senta dois dos eixos da 
pesquisa. No eixo “Sobre 
a obscenidade da selva”, 
encontraremos parte da 
minha imersão nos ar-
quivos, relatos e imagens 
de um passado expedi-
cionário, no imaginário 
utópico e quimérico pro-
porcionado pelos natura-
listas e pelos viajantes ao 
território brasileiro. No 
eixo expositivo chama-
do “Sobre o nascimento 
das confabulações” nos 
deparamos com pinturas 
que revisitam o passado 
recente brasileiro, marca-
do pela ditadura militar e 
seu poder silenciador. O 
conjunto destas pinturas 
adquirem novas significa-
ções e um caráter híbrido, 

embora possam ser em 
certos momentos histo-
ricamente localizáveis 
– por terem sido apro-
priadas deste ou daquele 
contexto – muitas vezes 
elas parecem-nos difíceis 
de se situar no tempo, 
sintomatizam uma certa 
atmosfera da atualidade, 
criando relações que não 
sendo explícitas, geram 
camadas do sensível e 
tencionam a relação entre 
o real e o fictício.

SOBRE O ARTISTA 
Ludgero Almeida é Li-

cenciado em Artes Plás-
ticas, pela Faculdade de 
Belas Artes da Universida-
de do Porto [2007-2012], 
Portugal e foi bolsista do 
Programa Erasmus, com 
intercâmbio na Facul-
dade de Belas Artes da 
Universidade Politécni-
ca de Valência, Espanha. 
Entre outras exposições, 
ele apresentou em 2016 
as exposições individu-
ais “Ciência de uma terra 
desolada” na Galeria SI-
LO-Espaço Cultural, Por-

to, Portugal; “Como uma 
imagem que relampeja 
irreversivelmente”. Gale-
ria Quadras Soltas, Por-
to, Portugal. “O dióxido 
de carbono e a lâmpada 
estroboscópica” na Gale-
ria SILO-Espaço Cultural, 
Porto, Portugal [2014]. Ele 
participou igualmente 
das exposições coletivas 
“Arte de Bolso 4ª Edição” 
com as obras “Abando-
no momentâneo de um 
velho vestuário de cor-
rupção” I e II. Galeria 
Sete, Coimbra, Portugal 
[2015]; “Mostra para lei-
lão do projecto de arte da 
Fundação AMI”, Galeria 
SILO-Espaço Cultural, 
Porto, Portugal e “Projec-
to de arte da Fundação 
AMI”, MUPIS na cidade 
do Porto, Portugal; “10ª 
Edição do Concurso de 
Artes Plásticas” da Fun-
dação INATEL com a obra 
“Pequeno César - ensaio 
para os bons dias”, Lis-
boa, Portugal; “Grandes 
Formatos em acervo no 
SILO-Espaço Cultural” 
com a obra “O jogo”. 

O Centro Cultural 
UFG acolhe a 
exposição individual 
“Ciência de uma terra 
desolada” do artista 
português Ludgero

Ludgero
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HISTÓRIA EM QUADRINHOS

Artista usa HQ para 
mostrar dificuldades de 
ser criança no Brasil

Vitor AbdAlA/Abr - Um 
bebê nasce numa pe-
quena casa de madeira 
do Brasil do século 16. 
Ao saber que a criança 
nasceu, o pai entra afo-
bado no quarto queren-
do saber se sua mulher 
finalmente deu à luz um 
menino, porque ele não 
quer mais filhas. Esse é 
o primeiro capítulo da 
história em quadrinho 
(HQ) A Infância do Bra-
sil, de José Aguiar.

A HQ é dividida em 
seis capítulos, cada um 
dedicado a um século 
desde o início da colo-
nização do Brasil por 
Portugal. E, em cada ca-
pítulo, o autor mostra as 
dificuldades enfrentadas 
pelas crianças, principal-
mente as mais pobres e 
de minorias étnicas, no 
país, como a desigualda-
de de gênero, o precon-
ceito racial, o trabalho 
infantil, a mortalidade 
infantil e a pobreza.

Tudo isso usando, 
como pano de fundo, epi-
sódios históricos como 
as bandeiras paulistas, a 
promulgação da Lei do 
Ventre Livre e a consoli-
dação das leis trabalhis-
tas. Durante a execução 
do projeto, o artista con-
tou com a consultoria e 

pesquisa da historiadora 
Claudia Regina Baukat 
Silveira Moreira.

“Foi um processo 
bastante delicado, de au-
to-descoberta e de tomar 
consciência das coisas 
que acontecem ao nosso 
redor. Eu percebi que, in-
felizmente, continuamos 
repetindo os mesmos er-
ros e insistindo em ques-
tões que já poderiam ter 
sido superadas. Em cada 
capítulo, eu comparo o 
passado com o século 21, 
para mostrar que ainda 
temos discriminação, 
abandono, indiferença, 
exploração do trabalho 
infantil, questões raciais, 
discriminação de gêne-
ro”, conta Aguiar, que 
teve a ideia de criar o 
projeto depois do nasci-
mento do filho, em 2010.

A Infância do Brasil 
foi publicado em for-
mato de revista, pela 
editora Avec, e conquis-
tou neste ano o Troféu 
HQMix, a principal pre-
miação brasileira do 
segmento. O trabalho 
também pode ser lido 
gratuitamente na inter-
net. No site, os leitores 
podem não só ler a his-
tória em português, in-
glês, francês e espanhol, 
como também podem 

escolher uma versão 
comentada da história, 
em que são contadas 
curiosidades da história 
do Brasil, como as in-
formações sobre o parto 
no século 16.

HQS E A REALIDADE 
BRASILEIRA

Além de A Infância 
do Brasil, outras histórias 
em quadrinhos lançadas 
recentemente também 
abordam a realidade bra-
sileira. Uma delas é Me-
deia, HQ de Mariana Wa-
echter, que usa um mito 
grego para tratar de ques-
tões como o terrorismo, 
a violência policial e as 
injustiças sociais.

Em O Aguardado, 
Augusto Botelho usa a 
lenda de Dom Sebastião 
I, rei português que teria 
morrido durante uma 
batalha no norte da Áfri-
ca, no século 16. O fim 
incerto do rei alimentou 
uma lenda popular de 
que o rei retornaria, um 
dia, para salvar Portugal.

Na HQ, o autor ima-
gina um retorno de Dom 
Sebastião ao Brasil con-
temporâneo e aproveita 
para abordar questões 
como a situação políti-
ca brasileira e a onda de 
manifestações de 2013.

A HQ é dividida em seis capítulos, cada um dedicado 
a um século desde o início da colonização do Brasil por Portugal

Alta Roda

n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

“A esperança é um alimento da 
nossa alma, ao qual se mistura 
sempre o veneno do medo.”

Voltaire

Junior Guimarães

Outlet
Aproveitando a chegada 
da nova estação do 
ano, o Outlet Premium 
Brasília oferece a 
oportunidade perfeita 
para os clientes que 
querem reabastecer o 
armário com roupas 
mais leves para os dias 
de calor. 

CrazySale
Entre os dias 22 e 24 de 
setembro, a promoção 
CrazySale terá até 80% 
de desconto em peças 
selecionadas, contando 
com a participação 
das grifes nacionais e 
internacionais do centro 
de compras, sem deixar 
nenhum estilo de fora. 

Oportunidade
Os valores especiais de 
marcas como Body For 
Sure, Le Mark, Estoque, 
Asics, Vans, Lacoste, 
Calvin Klein, Aramis, 
Schutz, TVZ, Brasolin, 
Malwee, Any Any e Under 
Armour estarão disponíveis 
até o fim dos estoques.

Festa da Melancia
A noite da última quinta, 14, foi marcada pelo início oficial da 40ª Festa da 
Melancia de Uruana. A cidade, considerada capital da fruta, investiu em uma 
extensa programação este ano, que também promoveu a 1ª Feira Internacional 
da Agricultura. O show de abertura foi comandado pela cantora Naiara 
Azevedo e, além dos shows, todos os visitantes puderam assistir a palestras, 
participar de competições e comer melancia a vontade. O evento recebeu 
cerca de 80 mil pessoas. 

Cirurgiã 
Gheisa Leão
A cirurgiã 
plástica Gheisa 
Leão recebe 
convidados para 
o Silhouette Day, 
um encontro 
para conhecer 
tudo sobre o 
mais novo lifting 
do mercado, no 
sábado (23/09), 
no restaurante 1929 Tratoria Moderna, do chef 
Ian Baiocci, no Setor Marista. No evento também 
acontecerá um desfile com 12 looks da Ivana 
Menezes Stores.

A história em quadrinhos A Infância do Brasil é dividida em seis capítulos. Em cada um 
deles, o autor mostra  as dificuldades enfrentadas pelas crianças, principalmente as 
mais pobres e de minorias étnicas, no país

Divulgação/Avec Editora
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INICIAÇÃO DESPORTIVA

Equipe de ciclismo do DF nos 
Jogos Escolares da Juventude 
treina em Sobradinho II

Ex-campeão do UFC condena Jon Jones 
por manchar imagem dos lutadores

MMA

Ex-campeão meio-
-pesado (93 kg) do UFC 
e atualmente contratado 
pelo rival Bellator, Quinton 
‘Rampage’ Jackson tornou 
pública sua opinião sobre 
o ‘caso Jon Jones’ e afirmou 
que a visibilidade negativa 
do atleta, ícone do octógo-
no, afeta a todos que prati-
cam o esporte. Em tom de 
desabafo, o ex-UFC afir-
mou que os casos de do-
ping no esporte mancham 
a reputação dos demais 
representantes do MMA e 
não se esquivou de criticar 
duramente os trapaceiros.

A declaração de Ram-
page ao programa ‘MMA 
Hour’ foi uma mensagem 
direta ao ex-rival Jon Jo-
nes, que foi flagrado em 
um exame antidoping no 
último mês de julho, no 
UFC 214, quando fez a luta 
principal da noite contra 
Daniel Cormier. Nesse 
evento, as duas amostras 
analisadas deram positivo 
para o uso de turinabol – 
substância para o aumento 
do desempenho -, confi-
gurando o segundo flagra 
na carreira do americano, 
já que em julho de 2016, 
às vésperas da edição de 

número 200, o lutador foi 
suspenso por um ano pelo 
uso de Letrozol.

“Jon Jones colocou um 
holofote em todo lutador 
de MMA, agora as pessoas 
pensam que todos estamos 
dopados. É ruim para o es-
porte e faz com que todo 
mundo fique mal, porque 
as pessoas acham que nós 
somos os loucos dos este-
roides. Eu não sei o que está 
acontecendo com Jones, se 
ele passou ou fracassou [no 
doping], mas é péssimo. Eu 
já disse antes que ele era 
ruim para o esporte pela 
forma que usa estratégias 
sujas e coisas do tipo. Um 
fato sobre mim, é que eu 
sou totalmente contra o uso 
de drogas. Eu sou contra 
lutadores que usam este-
roides. Esse tipo de lutador 
faz todos os outros ficarem 
mal”, analisou, não se es-
quivando de criticar o tam-
bém ex-campeão Jones.

Embora represente o 
evento Bellator atualmen-
te, Rampage já foi derrota-
do por Bones em 2011, em 
luta que valia o cinturão da 
categoria meio-pesado do 
UFC. E com quase 20 anos 
de carreira no MMA, o atle-

ta, que nunca foi flagrado 
em um exame antidoping 
ao longo da carreira, agora 
cobra uma melhor postu-
ra de seus companheiros 
de trabalho para ajudar a 
preservar a imagem deles 
mesmos e do esporte.

“Se você precisa tomar 
esteroides para ser um lu-
tador, para entrar e lutar 
contra o seu adversário, en-
tão você não é um lutador. 
É como eu penso. Eu nun-
ca falhei em um exame de 
doping. Dana White pen-
sava que eu usava substân-
cias ilegais quando eu en-
frentei Forrest Griffin. Ele 
chegou e disse: ‘Rampage, 
depois que você luta, você 
fica grande, ganha peso. 
Isso é um sinal de quem 
usa esteroides’. Mas é assim 
que o meu corpo funciona. 
Então, o Dana fez um exa-
me surpresa e eu passei. 
Mesmo no Pride [torneio 
de MMA japonês], onde as 
pessoas usavam esteroi-
des, eu nunca tomei. Eu era 
jovem no Pride, tinha uns 
23 ou 24 anos. Ninguém 
com essa idade deve con-
siderar tomar esteroides”, 
finalizou o americano.

AgFight

Renato Araújo/Ag. Brasília

AmAndA mArtimon Ag. BrAsí-
liA - Os quatro representan-
tes de Brasília do ciclismo 
na etapa de 15 a 17 anos dos 
Jogos Escolares da Juventu-
de treinam no Centro de 
Iniciação Desportiva (CID) 
da modalidade em Sobradi-
nho II. Os classificados têm 
a vantagem de se preparar 
em casa para a disputa, que 
ocorrerá em Brasília de 16 a 
25 de novembro.

Para se ambientar com 
o local de competição, 
Anna Cabral, de 16 anos, 
vai aos domingos — ela se 
prepara todos os dias, sem 
descanso — para o Eixo 
Monumental e para a Pra-
ça Duque de Caxias, no Se-
tor Militar Urbano. Os dois 
espaços estão entre os 21 
escolhidos para os Jogos e 
abrigarão o ciclismo.

Há apenas um ano se 
dedicando à modalidade, 
a estudante, que cursa o 2º 
ano do ensino médio em 
uma escola particular da 
cidade, aprendeu tudo — 
da teoria à troca de peças 
da bicicleta — no CID.

“No ano passado, fui 
para os Jogos Escolares [em 
João Pessoa] representar o 
DF com uma bicicleta em-
prestada. Tive um resulta-
do surpreendente e percebi 
que queria me dedicar e le-
var a sério o esporte”, conta.

Ela conquistou o 15º 
lugar nacional na prova de 
estrada. Antes, jogava vôlei 
no colégio e foi convidada a 
competir no ciclismo.

O incentivo de Rubens 
Dantas, de 15 anos, foi di-
ferente. O interesse pela bi-
cicleta veio da observação. 
Morador da comunidade 
Loberal, na Fercal, ele repa-
rava nos ciclistas que fazem 
trilhas nas redondezas.

Assim, não titubeou 
quando teve a oportuni-
dade de trocar de esporte. 
“Eu fazia CID de futebol 
aqui em Sobradinho. Aí 
o professor avisou que 
abriria um de ciclismo 
[em 2015], e fui na hora”, 
relembra. O atleta estuda 
no Centro de Ensino Fun-
damental Queima Lençol.

Ao lado de outros dois 
alunos que completam a 
equipe — Sarah Cabral, 
irmã gêmea de Anna, 
e Cainã Guimarães, do 
Centro de Ensino Médio 
1 de Sobradinho —, os 
brasilienses competirão 
em duas provas: estrada 
e contrarrelógio.

Nesta última, vence 
quem fizer 500 metros 
mais uma volta no me-
nor tempo. Na estrada, 
são 35 minutos de prova 
mais uma volta.

O professor da moda-
lidade e técnico da equi-
pe nos Jogos da Juventu-
de, Alex Acosta, diz que os 
custos do esporte são altos. 
Por isso, os alunos contam 
com o apoio de empresas 
da região que patrocinam a 
iniciativa. Entre os colabo-
radores, há, por exemplo, 
lojas de bicicletas e uma 
clínica hospitalar.

Ele foi o idealizador do 
CID de ciclismo em Sobra-
dinho: “Antes dava aulas de 
futebol, também em um 
CID, mas o ciclismo sem-
pre foi uma paixão”. Por ini-
ciativa do próprio docen-
te, o projeto existe desde 

2013 — mas foi oficializado 
como centro de iniciação 
desportiva da pasta de 
Educação apenas em 2015.

Os recursos que a se-
cretaria oferece, segundo 
Acosta, são usados para 
manutenção dos equipa-
mentos. As bicicletas, no 
entanto, foram adquiridas 
por ele no início do projeto 
ou doadas. Depois, há um 
processo para que elas se-
jam repassadas à pasta.

Quem tiver interes-
se em doar para a equipe 
pode procurá-lo pelo tele-
fone (61) 99823-6390.

JOGOS ESCOLARES 
DA JUVENTUDE 
EM CURITIBA

A etapa nacional dos Jo-
gos Escolares para alunos 
de 12 a 14 anos começou 
em 12 de setembro e vai até 
esta quinta-feira (21) em 
Curitiba (PR).

A delegação brasilien-
se conta com 190 pessoas, 
sendo 158 alunos-atletas, a 
maioria da rede pública de 
ensino. Os competidores 
conquistaram as vagas por 
meio de seletiva em cada 
unidade da Federação.

O DF tem represen-
tantes em todas as moda-
lidades na capital parana-
ense — nove individuais e 
quatro coletivas: atletismo, 
badminton, basquete, ci-
clismo, futsal, ginástica rít-
mica, handebol, judô, luta 
olímpica, natação, tênis de 
mesa, vôlei e xadrez.

Em Brasília, para os es-
tudantes de 15 a 17 anos, 
além dos 13 esportes, tam-
bém haverá competição de 
vôlei de praia. De acordo 
com a Secretaria do Espor-
te, a expectativa é que a ca-
pital federal receba mais de 
3 mil alunos-atletas.

Anna Cabral, de 16 anos, 
que disputará a etapa de 
15 a 17 anos em Brasília, 
em novembro, tem aulas 
no Centro de Iniciação 
Desportiva (CID)

Anna Cabral, de 16 anos, disputará a etapa de 15 a 17 anos em Brasília. Há apenas 
um ano se dedicando à modalidade, a estudante aprendeu tudo — da teoria à troca de 
peças da bicicleta — no Centro de Iniciação Desportiva (CID)
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Aplicação das provas 
do Encceja é adiada 
para novembro

INEP

A aplicação do 
Exame Nacional para 
Certificação de Com-
petências de Jovens e 
Adultos, o Encceja Na-
cional, foi adiada do 
dia 22 de outubro para 
19 de novembro. Os jo-
vens e adultos privados 
de liberdade também 
terão nova data para 
fazer as provas do Enc-
ceja, 21 e 22 de novem-
bro. As datas anteriores 
eram 24 e 25 de outu-
bro. A retificação dos 
editais prevendo as al-
terações está publicada 
na edição de hoje do 
Diário Oficial da União.

O Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) infor-
mou que o motivo da 
mudança foi o atraso na 
homologação da licita-
ção para o exame, o que 
inviabilizou a distribui-
ção dos participantes 
nos locais de prova den-
tro do cronograma.

O Inep já havia 
adiado em uma hora 
o horário de aplicação 
do Encceja para per-
mitir que os candida-
tos acessem os locais 
de prova com mais co-
modidade e segurança. 
Como na data da prova 
o horário de verão esta-
rá vigente nos estados 
das regiões Sul, Sudes-
te e Centro-Oeste, há 
casos de cidades que 
estarão com três horas 
de diferença do horário 
de Brasília.

Os estudantes de al-
guns municípios da re-
gião Norte teriam que 
chegar aos locais de 
prova três horas mais 
cedo, caso do Acre.

As provas do Enc-
ceja Nacional serão re-
alizadas durante todo 
o dia. Pela manhã, os 
portões serão abertos 
às 8h (horário oficial de 
Brasília) e fechados às 
8h45. A aplicação das 
provas será das 9h às 
13h. No turno vesper-
tino, os portões ficarão 
abertos das 14h30 às 
15h15, e as provas fei-
tas das 15h30 às 20h30.

No caso do Encceja 
para privados de liber-
dade, os candidatos do 
turno da manhã chega-
rão às salas às 8h (horá-
rio oficial de Brasília), 
preencherão o questio-
nário socioeconômico 
e farão as provas das 9h 
às 13h. No turno ves-
pertino, a chegada às 
salas ocorre às 14h00, 
seguida do preenchi-
mento do questionário. 
As provas serão aplica-
das das 15h00 às 20h00.

O exame é direcio-
nado a jovens e adul-
tos que não tiveram a 
oportunidade de con-
cluir estudos em idade 
própria. É necessário 
ter, no mínimo, 15 anos 
de idade para quem 
busca a certificação do 
ensino fundamental e 
18 anos para a do ensi-
no médio.

Yara aquino/aBr

DIVERSIDADE

Intolerância e respeito às religiões 
são temas do Prêmio Osé Mimo

OBL

Olimpíada de Linguística será aberta 
pela 1ª vez a todos os interessados

Mais de 5 mil can-
didatos devem partici-
par da primeira fase da 
7ª edição da Olimpíada 
Brasileira de Linguística 
(OBL) que começa nes-
ta quarta-feira (20), se-
gundo a expectativa dos 
organizadores. Normal-
mente restrita a alunos 
com formação até o ensi-
no médio, o torneio des-
te ano abre a chance de 
participação de todos os 
interessados. A exemplo 
da edição anterior, a par-
ticipação nessa primeira 
fase é online. Para isso, os 
interessados podem en-
trar na página da olimpí-
ada na internet ou baixar 

o aplicativo no tablet ou 
em smartphones. 

Quem não se inscre-
veu ainda tem chance de 
se candidatar para o tes-
te. O torneio prossegue 
até o próximo dia 24.

A primeira prova terá 
24 questões a serem res-
pondidas em três horas. 
Quem conseguir acertar 
dois terços estará, auto-
maticamente, classificado 
para a segunda etapa que 
ocorrerá no dia 21 de ou-
tubro, quando o certame 
será presencial e em local 
próximo do candidato.

No segundo desafio, 
os concorrentes enfren-
tarão um teste que exi-

girá maior profundida-
de de raciocínio e textos 
mais longos para buscar, 
em quatro horas, as res-
postas à seis questões.

Sessenta classifica-
dos vão para a terceira 
etapa, prevista para abril 
de 2018, quando have-
rá a imersão de uma se-
mana para a escolha de 
oito finalistas. Os fina-
listas poderão disputar a 
olimpíada internacional 
marcada para julho do 
próximo ano, em Praga, 
na República Tcheca.

Para o matemático 
Bruno L’Astorina, um dos 
organizadores da prova, 
essa é chance de o con-

corrente “atingir maior 
independência intelec-
tual capacitando-se para 
habilidades que podem 
ser a busca de soluções 
de problemas enfrenta-
dos no mundo de hoje”.

Segundo ele, o teste 
envolve o raciocínio ló-
gico, o conhecimento de 
ciências exatas, de hu-
manas e passa por aspec-
tos culturais e sociais que 
convergem entre si. Em 
sua avaliação, existe uma 
situação política e social 
no mundo, atualmente, 
que carece de pessoas 
com “abertura para ob-
servar e ouvir mais”.

Marli Moreira/aBr

AlAnA GAndrA/ABr -  A 
segunda edição do Prê-
mio Osé Mimo de Valo-
rização da Diversidade 
Étnica e Cultural, cujas 
inscrições terminam na 
próxima quarta-feira 
(20), vai abordar a ques-
tão da intolerância e a 
necessidade de respeito 
entre as religiões. De ju-
lho até a semana passa-
da, a Secretaria Estadual 
de Direitos Humanos e 
Políticas para Mulheres e 
Idosos do Rio de Janeiro 
registrou 32 casos de in-
tolerância religiosa, dos 
quais oito ocorreram em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, município 
com o maior número de 
casas de religião de ma-
triz africana da região.

O nome do Prêmio Osé 
Mim significa “machado 
sagrado”. Ele foi criado por 
quatro casas de religiões de 
matriz africana, que inte-
gram o Coletivo Osé Mimo: 
Ilé A é Efón, liderada pelo 
Babalori a Elias d’Iansã; Ilé 
A é Oiyá Iyá Mí, da Iyalori 
a Rita d’Oiyá; Ilé A é Oiyá 
Tolore Osun, da iyalori a 
Neném d’Iansã; e Ilé A é 
Omin Odara, do Babalori a 
Carlinhos d’O aguian.

“É inadmissível que as 
pessoas não nos respei-
tem. Nós não batemos na 
porta de ninguém; nós 

cultuamos a natureza; 
não ofendemos ninguém 
e somos atacados”, disse 
a Iyalori a Rita d’Oiyá. Ela 
afirmou que é preciso que 
a sociedade conheça o 
candomblé para compre-
ender que está havendo 
uma grande confusão. “A 
coisa está muito agressiva”, 
disse Rita, para completar 
que “o Osé Mimo vem para 
mostrar o contrário”.

As inscrições podem 
ser feitas na internet. A 
premiação ocorrerá no dia 
11 de outubro, no Teatro 
Carlos Gomes, na Praça Ti-

radentes, região central da 
capital fluminense, e vai 
homenagear as mulheres, 
na figura da ialorixá Mãe 
Beata de Iemanjá, que 
morreu no dia 27 de maio 
deste ano. Ela será home-
nageada por sua trajetória 
cultural, política e religiosa.

Um balé da compa-
nhia de dança Corpafro 
apresentará a história 
das iabás (orixás femini-
nos) Iansã, Obá e Oxum, 
esposas de Xangô, o deus 
da justiça, que é o patro-
no do prêmio.

Serão premiadas onze 
iniciativas ou pessoas em 
sete categorias: promoção 
da cultura, manutenção do 
patrimônio material e ima-
terial, proteção dos direitos, 
respeito entre as religiões, 
serviço social e ações de 
sustentabilidade, mídia e 
comunicação e combate ao 
racismo e à discriminação. 
O prêmio tem o apoio da 
prefeitura do Rio de Janeiro, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura.

O nome do Prêmio 
Osé Mim significa 
“machado sagrado”. 
Ele foi criado por quatro 
casas de religiões de 
matriz africana

Fotos: Divulgação

ABMES

Universidades privadas oferecem serviços 
gratuitos à população nesta semana

A Associação Brasileira 
de Mantenedoras de En-
sino Superior (ABMES) a 
Semana da Responsabili-
dade Social, que vai ofere-
cer serviços gratuitos à po-
pulação em instituições de 
educação superior de todo 
o Brasil. A iniciativa ocorre 
até o próximo sábado (23) 
em mais de 250 municípios 

e oferece atividades e aten-
dimentos em áreas como 
saúde, educação, cultura, 
inclusão digital, consultoria 
jurídica, desporto e lazer.

Cerca de 800 unidades 
oferecerão às comunida-
des locais a prestação de 
serviços e atendimentos 
gratuitos em diversas áre-
as. A campanha pretende 

dar mais visibilidade aos 
projetos de responsabi-
lidade social que são re-
alizados ao longo do ano 
pelas instituições particu-
lares e também se tornam 
uma oportunidade de os 
alunos exercerem a práti-
ca de seus cursos.

Desde a sua criação, 
em 2005, o projeto já pro-

porcionou mais de 13 mi-
lhões de atendimentos à 
população. No Distrito Fe-
deral, estão sendo ofereci-
dos serviços como cursos 
de hortas, de microempre-
endedor individual e en-
sinamentos sobre direito 
trabalhista. Na área da saú-
de, será feita a aferição de 
pressão arterial e glicemia, 

orientações sobre o diabe-
tes e a hipertensão, testes 
de hepatite C e orientações 
sobre higiene bucal.

A lista das instruções 
participantes e das ativi-

dades oferecidas pode ser 
consultada no site: https://
www.responsabilidadeso-
cial.abmes.org.br/index.
php/ies-participantes

aBr
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SAÚDE

Planos de saúde populares podem 
estar disponíveis ainda este ano

Akemi NitAhArA/ABr  - 
Planos de saúde popu-
lares podem começar a 
ser vendidos ainda este 
ano, anunciou o minis-
tro da Saúde, Ricardo 
Barros. O início da co-
mercialização depende 
da conclusão de análise 
técnica da Agência Na-
cional de Saúde Suple-
mentar (ANS) sobre a 
flexibilização da regu-
lamentação de planos 
de saúde no país. Na 
semana passada, o gru-
po de trabalho inicial 
responsável por analisar 
o tema publicou seu re-
latório final.

Segundo Barros, com 
o aumento do acesso pri-
vado, o Sistema Único 
de Saúde (SUS) poderá 
oferecer melhor atendi-
mento a quem não pode 
pagar por um plano, um 
contingente de 150 mi-
lhões de brasileiros.

“Ao Ministério de 
Saúde compete dar 
saúde a todos os brasi-
leiros, que tem ou não 
tem plano de saúde. É 
isso que determina a 
Constituição. Eviden-
temente, quanto mais 
brasileiros tiverem co-
bertura de planos pagos 
por seus patrões, pa-
trocinadores ou pagos 
individualmente, esses 
brasileiros diminuem a 
pressão sobre a fila do 
SUS, que atende aque-
les que só dependem do 
SUS, não tem capacida-
de financeira ou a sua 
empresa não pode ofer-
tar um plano de saúde 
para aqueles trabalha-
dores”, disse o ministro 
que participou hoje (19) 
da abertura da 8ª Confe-
rência Brasileira de Se-
guros (Conseguro), que 
discute até quinta-feira 
“o desafio da retomada 
do crescimento”.

O ministro explicou 
que o objetivo do Projeto 
de Plano de Saúde Acessí-
vel é ampliar ao máximo 
a cobertura de planos de 
saúde à população “para 
que esta responsabilida-
de de financiamento da 
saúde seja dividida”. “Já 
é hoje 55% do investi-
mento em saúde do setor 
privado e 45% do setor 
público. Então, quanto 
mais nós tivermos a co-
operação de empresá-
rios financiando a saúde 
de seus funcionários, de 

planos individuais, mais 
qualidade nós podemos 
oferecer a quem depende 
do SUS”.

Para tanto, Barros in-
forma que estão sendo 
analisadas alternativas 
como flexibilizar o rol 
mínimo de atendimento, 
regionalizar a cobertura 
para os procedimentos e 
a co-participação do be-
neficiário no pagamento 
dos serviços utilizados. 
Segundo ele, “na maioria 
dos casos, a ANS diz que 
aquela opção já está dis-
ponível no mercado”.

EMPRESAS
A presidente da Fede-

ração Nacional de Saúde 
Suplementar (FenaSaú-
de), Solange Beatriz Pa-
lheiros Mendes, lembra 
da necessidade de a ANS 
regulamentar as regras 
do produto, discutindo 
com os setores interes-
sados, antes de o plano 
acessível ser ofertado 
pelas empresas.

“Para que um produto 
tenha regras claras, uni-
formes e possa ter uma 
significativa redução de 
custos, eu entendo, e 
pelo visto o ministro en-
tende também, que há a 
necessidade de que esse 
produto seja regulamen-
tado. E quem tem que fa-
zer isso é a agência, que 
trata esses debates im-
portantes para a saúde 
suplementar constituin-
do um grupo de trabalho 
com a participação pú-
blica e privada”.

Ela adianta que a 
FenaSaúde comporá o 
grupo de trabalho para 
discutir a formatação 
dos plano populares. 
“Reduzir custo é con-
sequência. Uma rede 

hierarquizada, com um 
médico generalista in-
dicando o especialista, 
isso reduz o desperdício. 
Se tem co-participação, 
que não é para todos os 
procedimentos, ela gera 
por parte do consumi-
dor um maior cuidado 
na utilização, também 
evitando o desperdício. 
E evitando o desperdício 
reduz o custo. Só depois 
de regulamentar é que 
a gente consegue pre-
cificar. Mas estamos in-
tuindo que haverá uma 
redução de uns 20%”.

OUTRO LADO
O vice-presidente 

da Associação Brasi-
leira de Saúde Coletiva 
(Abrasco), José Antônio 
Sestelo, considera que 
o aumento do acesso 
a planos de saúde não 
gera mais recursos para 
a saúde pública.

“Esse argumento é 
antigo, dos anos 70, foi 
introduzido pelos em-
presários quando eles 
estavam ainda tentan-
do se legitimar como 
empresas que vendiam 
planos de saúde. Ele foi 
naturalizado e as pes-
soas repetem isso sem 
se dar conta de que ele 
não faz sentido. Nesses 
anos todos, o sistema 
público se beneficiou 
em que com o aumento 
da venda de planos? Em 
absolutamente nada. Ao 
contrário, nunca sobrou 
dinheiro, uma quanti-
dade enorme de recur-
sos humanos e equipa-
mentos fica indisponível 
para as pessoas que não 
têm plano, porque elas 
são de uso privativo de 
quem tem plano. Mas o 
contrário não é verdade, 

quem tem plano pode 
usar o sistema público 
livremente, como qual-
quer cidadão. Então não 
há uma reciprocidade aí”.

Para ele, os planos po-
pulares também não me-
lhoram o acesso à saú-
de. “É um pacote muito 
restrito, a pessoa paga 
uma quantia pequena, 
mas também tem direi-
to a uma contrapartida 
que é insuficiente para 
atender a necessidade 
de assistência da maio-
ria das pessoas. Porque o 
que realmente importa, 
o que é caro, é a interna-
ção hospitalar. E é isso 
que as empresas estão 
querendo empurrar para 
o sistema público que, 
em última instância, vai 
arcar com esses gastos 
maiores. Ou seja, a pes-
soa vai comprar o plano, 
vai ter o plano e, na hora 
que realmente precisar, 
ela vai ter que recorrer 
ao sistema público que, 
por sua vez, está e estará 
cada vez mais sucatea-
do, dado o congelamen-
to dos recursos que eram 
destinados ao financia-
mento do sistema”.

CONFERÊNCIA
Também na mesa de 

abertura da Conseguro, 
o ministro das Cidades, 
Bruno Araújo, informou 
que a pasta estuda uma 
forma de contratar se-
guros contra riscos de 
engenharia para todas 
as obras sob sua respon-
sabilidade, como as de 
saneamento básico, do 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida, contenção 
de encostas e de mobi-
lidade. Uma proposta 
deve ser apresentada 
ainda este ano.

Planos de saúde 
populares podem 
começar a ser 
vendidos ainda este 
ano, anunciou o 
ministro da Saúde

ONU promete “tolerância 
zero” a abusos sexuais 
cometidos por funcionários

VULNERABILIDADE

A Organização das Na-
ções Unidas (ONU) reali-
zou uma reunião de alto 
nível para o combate da 
exploração e abuso sexu-
al, inclusive por parte de 
funcionários da própria 
organização. Como os re-
presentantes da ONU têm 
imunidade, muitos casos de 
abuso acabam não sendo 
investigados ou punidos.

Durante a reunião, o se-
cretário-geral, António Gu-
terres, reforçou a “tolerância 
zero” em relação a estes cri-
mes e anunciou a criação 
do cargo de defensor dos 
direitos das vítimas da ONU 
que será ocupado pela au-
traliana Jane Connors.

Segundo Guterres, o 
novo cargo será funda-
mental para proteger as 
vítimas, apoiar o recurso à 
justiça e criar um conjunto 
de mecanismos e políticas 
que facilitem a apresenta-
ção de queixas.

Jane Connors tem lon-
ga experiência na área dos 
direitos humanos, tendo 
desempenhado, recente-
mente, funções na Anistia 
Internacional, em Genebra.

“A exploração sexual 
está enraizada na desigual-
dade de gênero e no abuso 
de poder. Isso esmaga a dig-
nidade daqueles que estão 
mais em risco”, destacou 
Jane dizendo que trabalha-
rá para identificar formas 
de prevenir abusos e prote-
ger os direitos humanos e a 
dignidade das vítimas.

O secretário-geral disse 
que atos indescritíveis dos 
que exploram da autoridade 
para maltratar os que ne-
cessitam de proteção das 
Nações Unidas não deve-
riam manchar o trabalho de 
milhares de homens e mu-
lheres que compartilham os 
valores da organização.

“A exploração e o abu-
so sexual não têm lugar em 
nosso mundo. É uma ame-
aça global e deve terminar. 
Dói-me dizer que esse com-
portamento é perpetrado 
por civis e pessoal uniformi-
zado e em ambientes que 
vão desde crises humani-
tárias até operações de paz 
e campos de refugiados - 
onde as pessoas são vulne-
ráveis e a segurança pública 
está em grande parte ausen-
te”, afirmou Guterres.

Durante seu discurso, 
Guterres anunciou também 

um novo painel de conse-
lheiros com representantes 
da sociedade civil. “Estas or-
ganizações estão frequente-
mente na linha da frente na 
proteção de crianças e pres-
tam assistência crucial em 
comunidades vulneráveis.”

“Há muito trabalho 
para fazermos juntos. 
Mas saímos daqui com 
uma mensagem inequí-
voca: não vamos tolerar 
ninguém que cometa ou 
tolere exploração e abuso 
sexual. Não vamos deixar 
que ninguém encubra es-
tes crimes na ONU. Todas 
as vítimas merecem justiça 
e apoio total. Juntos, vamos 
cumprir essa promessa”, 
concluiu António Guterres.

CASOS
De acordo com in-

formações da organiza-
ção não governamental 
(ONG) Code Blue, há cen-
tenas de casos de crimes 
de abuso e exploração se-
xual cometidos por inte-
grantes das forças de paz 
das Nações Unidas contra 
pessoas vulneráveis e em 
situação de risco.

Segundo a Code Blue, a 
ONU enfrenta, por conta da 
imunidade de seus mem-
bros, sérios problemas de 
atrasos e negligência na in-
vestigação dos crimes ocor-
ridos no âmbito do trabalho 
da organização.

O artigo 105 da Car-
ta das Nações Unidas diz 
que “os representantes 
dos membros das Nações 
Unidas e os funcionários 
da Organização gozarão, 
igualmente, dos privilégios 
e imunidades necessários 
ao exercício independente 
das suas funções relaciona-
das com a Organização”.

“Desde meninas ado-
lescentes traficadas pelas 
forças de paz da ONU para 
os bordéis subterrâneos da 
ex-Iugoslávia, até os refu-
giados forçados a fazer sexo 
por alimentos, e mulheres 
e crianças violentamente 
estupradas no Haiti, Darfur 
e República Democrática 
do Congo, as duas últimas 
décadas trouxeram rela-
tórios impressionantes de 
violência sexual cometida 
contra civis indefesos pelos 
soldados da paz enviados 
para protegê-los de mais 
danos”, afirma a ONG.

Marieta Cazarré/aBr

Divulgação
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Tina discute com An-
derson. Keyla e Tina com-
põem uma música para 
a apresentação na Bala-
da Cultural. Guto ajuda 
Benê a se defender da 
provocação de K1 e K2. 
Lica confronta Marta. Tina 
recebe uma mensagem 
de um produtor musical 
interessado em seu tra-

balho. Lica e Clara fazem 
as pazes. Ellen anuncia a 
Bóris que aceita ser aluna 
do Colégio Grupo. Jota 
comenta com Malu sobre 
a bolsa de estudos ofere-
cida a Ellen. Benê conver-
sa com Guto sobre Clara. 
Anderson descobre que 
Samantha armou para se 
encontrar com ele. 

Malhação “Viva a Diferença”

Novo Mundo

Pega Pega

resumo de novelas

Domitila chega ao Paço 
para a cerimônia e Chalaça 
impede sua entrada. Domiti-
la convence Licurgo a ajudá-
la a se encontrar com Dom 
Pedro. Ferdinando conta 
a Cecília e Libério sobre a 
prisão de Diara e Matias. 
Leopoldina encontra com 
a rival no Paço. Viriato avi-
sa a Elvira da chegada de 
Cosette. Cecília se enfu-

rece com Sebastião. Greta 
provoca Diara e acerta com 
Egídio a transferência da 
cunhada para um conven-
to. Dom Pedro flagra a dis-
cussão entre Leopoldina e 
Domitila e expulsa a amante 
do Paço. Sebastião decide 
usar Idalina para punir Ma-
tias. Cosette se hospeda 
na taberna e escolhe Elvira 
como camareira. 

Mônica e Evandro per-
manecem calados na 
delegacia. Mônica é pre-
sa. Sabine manda Tânia 
convencer Dílson a falar 
com ela. Dom comenta com 
Cristóvão que Sabine tem 
uma doença no coração. 
Sabine causa surpresa em 
Malagueta ao afirmar que 
ele deve morar com ela. Eric 

pede a Luiza para parar de 
investigar o acidente de Mi-
rella. Bebeth convida Tere-
za e Borges para participar 
do jantar que promoverá 
na cozinha do hotel. Ingrid 
percebe que, sem querer, 
entregou para Luiza a pasta 
de Eric com dados sobre 
as movimentações de suas 
contas pessoais.

Carinha de Anjo
Juju e Zeca chegam na 

festa de aniversário de Lu-
ciano. Fátima faz Cecília ex-
perimentar alguns vestidos 
para usar no casamento de 
Estefânia. Zé Felipe, Miguel 
e Emílio vão até a casa de 
Gustavo para brincar com 
Dulce Maria. Os amigos de 
Luciano esnobam Zeca e 
fazem comentários precon-
ceituosos pela diferença fi-

nanceira. Noemia vai com 
Flávio até a casa dele e 
Haydee serve um doce que 
ela mesma fez. A mãe de 
Flávio diz que espera que ele 
consiga o emprego na ?Rey 
Café? para se livrar logo 
da “mocreia” da Noemia. A 
empresária fica com raiva 
do que é chamada e joga a 
vasilha de doce na cabeça 
de Haydee. 

A Força do Querer
Irene afirma a Mira que 

confrontará Elvira. Garcia se 
preocupa com o plano de 
Elvira para pressionar Irene 
e reaver suas joias. Joyce 
sente vergonha de sair com 
Ivan. Irene cobra de Eugênio 
as compras que fez para seu 
bebê. Zeca e Jeiza discutem. 
Abel e Zeca sonham em vol-
tar para Parazinho. Edinalva 
comenta que pensa em vol-
tar para sua cidade e Cân-

dida acredita que a amiga 
esteja apaixonada por Abel. 
Silvana sonda Joyce sobre 
Irene. Ruy faz de tudo para 
impedir que Zeca consiga 
trabalho no Rio de Janeiro. 
Bibi avisa a Rubinho que não 
quer que ninguém saiba do 
futuro destino dos dois. Caio 
comenta com Jeiza sobre a 
possível fuga de Rubinho e 
Bibi. Zeca descobre que foi 
demitido a mando de Ruy.

DOCE DE BANANA COM CREME E SUSPIRO

INGREDIENTES
CREME:
1 litro de leite (ou 1/2 
litro e 1 lata de leite 
condensado)
1/2 xícara de açúcar (se 
usar o leite condensado, 
não use açúcar)
4 gemas
4 colheres de amido de 
milho
1 colher bem cheia de 
margarina

DOCE DE BANANA:
12 bananas nanicas 
(pode ser bem madura)
1 xícara de açúcar
suco de 1/2 limão
1/4 xícara de água 
fervente
SUSPIRO:
4 claras em neve
8 colheres de açúcar

MODO DE PREPARO
Bata no liqüidificador os 

ingredientes do creme, 
leve ao fogo, mexendo 
sempre até engrossar
Coloque em um 
refratário grande untado 
com margarina
Leve ao fogo as 
bananas cortadas em 
rodelas grossas com 
o açúcar, deixe até 
começar a caramelizar 
o açúcar
Acrescente a água e o 

limão, deixe ferver um 
pouco
Coloque sobre o creme 
e reserve
Bata as claras em neve 
bem firme, acrescente 
açúcar aos poucos até 
ponto de suspiro
Coloque sobre o doce, 
faça desenhos em cima 
com um garfo e leve ao 
forno até dourar
Sirva gelado

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

O marido está no motel com 
a melhor amiga da esposa  quando 

recebe uma mensagem no whatsapp 
e fica assutado.

Então a amante pergunta:
– Quem é amor?
Ele responde: Minha mulher   dizendo que vai chegar 
tarde em casa Por que tá no cinema com você.
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS: DMI VL R$ 105,00 C/EMPRESA BRASILEIRA DE SERVICOS GERAIS, EM FV DE RESGATE CLINICA DE MEDICINA SEG 
TRABALHO PRES;DMI VL R$ 364,35 C/CARVALHO COMERCIO E SERVICOS L, EM FV DE CBR REVEND COSMETICOS EIRELI;DMI VL R$ 75,00 C/MARCIA SANTANA DE OLIVEIRA, EM FV DE OTICAS RENASCER EIRELI ME;DMI VL R$ 1.057,38 C/GEOVANIO CAVALCANTE 
DA COSTA, EM FV DE FERNANDO GIOVANINI - EPP;DSI VL R$ 2.000,00 C/BRUNO OLIVEIRA RIBEIRO, EM FV DE EGO AMBIENTAL MEIO AMBIENTE, MINERACAO, AGRIM;DMI VL R$ 917,45 C/CIDADE JARDIM MATERIAIS PARA C, EM FV DE BRINOX METALURGICA 
S.A.;DSI VL R$ 300,00 C/JULIANA CORDEIRO FERREIRA, EM FV DE KDM CENTRO DE EDUCACAO LTDA ME;DSI VL R$ 300,00 C/RICARDO MACHADO BARROS, EM FV DE KDM CENTRO DE EDUCACAO LTDA ME;DSI VL R$ 440,00 C/MARCOS EDUARDO DE MELO SOUZA  
ME, EM FV DE FRAGOLA E GUIMARAES LTDA ME;DMI VL R$ 175,00 C/SOCRATES DUARTE., EM FV DE PAREDAO COMERCIO DE TINTAS LTDA ME;DMI VL R$ 1.500,00 C/ADRIAO TEIXEIRA CHAVES 0013208, EM FV DE SND DISTRIBUICAO DE PRODUTOS DE IN;DMI 
VL R$ 15.278,40 C/PREMIUM DISTRIBUIDORA E COMERCIO DE ALUM, EM FV DE PROLIND INDUSTRIAL LTDA;DMI VL R$ 6.312,15 C/PREMIUM DISTRIBUIDORA E COMERCIO DE ALUM, EM FV DE PROLIND INDUSTRIAL LTDA;DMI VL R$ 373,04 C/WISLEY PEREIRA 
DA SILVA - ME, EM FV DE ELETRO AUTO DISTRIBUIDORA LTDA;DMI VL R$ 477,50 C/JOSE MARIA RAMALHO FARIAS, EM FV DE JOSE LEANDRO XAVIER DA SILVA 94420637153;DMI VL R$ 594,66 C/LACON ELETRODOMESTICO LTDA-ME., EM FV DE IBBL S.A.;DMI VL 
R$ 907,50 C/MEGA SONHO COLCHOES LTDA, EM FV DE BASE INDUSTRIAS REUNI;DMI VL R$ 10.725,26 C/MRL DECOR DESIGN LTDA ME, EM FV DE PLACO DO BRASIL LTDA;DMI VL R$ 7.005,00 C/W R COMERCIO DE BIJUTERIAS LTDA - ME, EM FV DE MAXLOG 
IMPORTACAO E EXPORTACAO LTDA;DMI VL R$ 450,00 C/APARECIDO BELARMINO DE SOUSA, EM FV DE LIDERANCA COMERCIO DE VEICULOS EIRELI -;DMI VL R$ 113,87 C/BRUNA LUCAS RODRIGUES, EM FV DE LOGOVET INDUSTRIA P. VETERINARIOS;DMI VL 
R$ 333,83 C/TANIA CRISTINA MARIANO DE SOUZA 54870380, EM FV DE MIX SAO PAULO DISTRIBUIDORA DE PLASTICOS;DMI VL R$ 992,25 C/MULTCOLAS E MULTCAIXAS LTDA ME, EM FV DE V I INDUSTRIA E COMERCIO LTDA;DMI VL R$ 1.301,92 C/MULTCOLAS 
E MULTCAIXAS LTDA ME, EM FV DE V I INDUSTRIA E COMERCIO LTDA;DMI VL R$ 352,36 C/DANIELA CRISTINA NOVATO, EM FV DE ARAUJO CONFECCAO E COMERCIO DE ROUPAS LT;DMI VL R$ 450,00 C/SIMONE ROCHA DE SOUZA, EM FV DE ESCOLA PEDRO 
MIGUEL LTDA - ME;DMI VL R$ 514,75 C/AROMA GOIANO RESTAURANTE E CHU, EM FV DE MINERVA S/A.;DMI VL R$ 556,25 C/WALQUIRIA BALBINO NUNES 59226544115, EM FV DE RAGAS 5 COMERCIO DE BRINQUEDOS E ARTIGOS;DMI VL R$ 100,00 C/LIDIANE 
ANGELICA GONCALVES, EM FV DE MARIELLI RIBEIRO ARAGAO SILVA - ME;DMI VL R$ 384,43 C/GAMA COMERCIO DO VESTUARIO EIRELI -, EM FV DE B D VEST CONFECCOES LTDA   EM RECUPERACA;DMI VL R$ 91,66 C/ROGERIO SILVA DE ARAUJO, EM FV DE 
OTICA VIRTUDE EIRELI - ME;DMI VL R$ 847,70 C/2 HR CONSTRUCOES E ACABAMENTOS, EM FV DE METALFORTE IND MET LTDA;DMI VL R$ 920,00 C/EDIVAN MARTINS ROSA, EM FV DE ODAIR MARTINS RIBEIRO - ME;DMI VL R$ 1.000,00 C/HIGOR ARAUJO TEIXEIRA, 
EM FV DE RAFAEL CANEPARO GOMES ANDRADE;DMI VL R$ 1.456,35 C/JARDEL SOARES DE SOUZA, EM FV DE MAROCA IND COM PROD ALIM LTDA;DMI VL R$ 5.064,31 C/GARANTIA COMERCIO DE PRODUTOS, EM FV DE LF PLASTICOS LTDA;DMI VL R$ 6.672,30 
C/RICARDO ANTONIO DIAS BAPTISTA, EM FV DE BSC MERCANTIL LTDA;DM VL R$ 208,00 C/TONIOLO BUSNELLO S/A, EM FV DE CASA DO SINDICO LTDA;DMI VL R$ 650,19 C/EMERSON ANDRADE OLIVEIRA - ME, EM FV DE COMANDO BATERIAS AUTOMOTIVAS 
E LUBRIFICANTES;DMI VL R$ 794,83 C/INDIA MAGIA COM DE ROUPAS LTDA, EM FV DE LUPO S/A;DMI VL R$ 591,66 C/LEANDRO BISPO DOS SANTOS, EM FV DE NOLETO LANTERNAGEM E PINTURA;DMI VL R$ 343,56 C/FARMACIA PRECO BAIXO DE GOIANIA 
LTDA, EM FV DE PHARMA DISTRIBUIDORA LTDA;NP VL R$ 267,00 C/ANALU SOUSA AUGUSTO, EM FV DE LILIAN C M M DE OLIVEIRA;NP VL R$ 240,00 C/HEBERT ESTHEPEMAN MOURA BENTO, EM FV DE LILIAN CRISTINA M M DE OLIVEIRA;DMI VL R$ 12.200,00 C/
EVOLUCAO TECNOLOGIA E PLANEJAMENTO LTDA, EM FV DE A GERADORA ALUGUEL DE MAQUINAS LTDA;CHQ VL R$ 658,33 C/WESLEY MENDES MOREIRA, EM FV DE OPIMED DO BRASIL LTDA C/BRADESCO;CHQ VL R$ 658,33 C/WESLEY MENDES MOREIRA, 
EM FV DE OPIMED DO BRASIL LTDA C/BRADESCO;TMS VL R$ 174,00 C/PAULA APARECIDA MENDONCA DOS SANTOS, EM FV DE SAO SALVADOR ALIMENTOS S/A;TMS VL R$ 274,00 C/PAULA APARECIDA MENDONCA DOS SANTOS, EM FV DE SAO SALVADOR 
ALIMENTOS S/A;CN VL R$ 58.212,14 C/OSNI LOPES FERREIRA, EM FV DE MINISTERIO PUBLICO - PROCURADORIA REGIONAL DO TRABALHO 18 REGIAO - GOI;DMI VL R$ 493,44 C/G-3 AUTOMOTIVO LTDA - ME, EM FV DE COMANDO AUTO PECAS LTDA;DMI VL R$ 
761,40 C/RAFAEL VELOSO DE MOURA MAGALHAES, EM FV DE ALISUL ALIMENTOS S.A.;DMI VL R$ 3.160,00 C/CER. FORTE LTDA ME, EM FV DE MECANICA BONFANTI SA;DMI VL R$ 720,50 C/NAPOLI COM LTDA ME, EM FV DE SANDRO J S E CIA;DMI VL R$ 260,00 C/
PAULA APARECIDA MENDONCA DOS S, EM FV DE BONASA ALIMENTOS S/A;CHQ VL R$ 15.000,00 C/CIRILLO MARCOS ALVES, EM FV DE MARLOS SILVA C/ITAU;COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA VIREM 
PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 
9.492/97. GOIÂNIA 19 DE SETEMBRO DE 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209 ENCONTRAM-SE NO 1º TABELIONATO DE PROTESTOS DE GOIÂNIA PARA SEREM 
PROTESTADOS AS SEGUINTES CERTIDÕES DE DÍVIDA ATIVA (CDA), FIGURANDO COMO APRESENTANTE E CREDORA PROCURADORIA GERAL DA FAZENDA NACIONAL, SENDO OS DEVEDORES, VALORES E NÚMEROS DAS CDAS A SEGUIR RELACIONADAS: CDA Nº 
10414005195 VL R$ 2.221,02 C/CONSUELO S. CEZAR SATELES - ME;CDA Nº 10414005200 VL R$ 1.682,52 C/D. A. DA SILVA GOMES - ME;CDA Nº 10414005207 VL R$ 1.884,86 C/J. RODRIGUES DOS SANTOS CONFECCOES - ME;CDA Nº 10414005228 VL R$ 6.740,38 
C/SEVERINA MARCIMINA DA SILVA - ME;CDA Nº 10414005572 VL R$ 5.972,85 C/N F DA SILVA - ME;CDA Nº 10414006605 VL R$ 1.857,29 C/EDIVAN ANTONIO MISAEL DOS SANTOS - ME;CDA Nº 10414006936 VL R$ 5.953,43 C/MARCOS SERGIO ALVES - ME;CDA Nº 
10414007137 VL R$ 2.496,43 C/MARIA LUCIA DOS ANJOS - ME;CDA Nº 10414007218 VL R$ 1.915,52 C/DIEGO PEREIRA DOS SANTOS - ME;CDA Nº 10414007373 VL R$ 1.610,23 C/LUIZ JUNIOR GOMES DA SILVA - ME;CDA Nº 10414007422 VL R$ 8.269,06 C/LORRAYNE 
AVELINO G. VIEIRA - ME;CDA Nº 10414008696 VL R$ 2.600,43 C/KATIUSCIA BONFANTI - ME;CDA Nº 10414009085 VL R$ 1.808,47 C/EVA APARECIDA DE OLIVEIRA ASSIS - ME;CDA Nº 11414003780 VL R$ 19.173,87 C/BRUNO MACIEL MOURA - ME;COMO NÃO FORAM 
ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO 
JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 19 DE SETEMBRO DE 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209

FACULDADE DE CALDAS NOVAS – UNICALDAS
EDITAL

PROCESSO SELETIVO CONTINUADO – 2018-1
O Diretor Geral da Unicaldas, nos termos da legislação 
aplicável, torna público o Processo Seletivo Continuado 
para o 1º semestre de 2018. Objetivo: Selecionar candidatos 
para frequentar curso superior, aferindo o conhecimento 
adquirido no ensino médio. Inscrições até as 20h do dia 
04/10/2017. Valor de R$ 60,00  (Sessenta reais) para Curso 
de Direito  e R$ 40,00 (Quarenta reais)para os demais cur-
sos. Será concedido um desconto de R$ 50% (Cinquenta 
por cento)  no valor das inscrições para os candidatos que 
se inscreverem e efetuarem o pagamento da inscrição até 
o dia 30/09/2017. Inscrições: Na secretaria da Faculdade 
de Caldas Novas, no sítio www.unicaldas.edu.br ou com 
agentes credenciados. Cursos e Vagas: Administração 
(bacharelado)/100; Ciências Biológicas (licenciatura)/100; 
Direito (bacharelado)/80; Engenharia Ambiental  (bacha-
relado)/100; Pedagogia (licenciatura)/100; todos no turno 
Noturno.  Provas: dia 05/10/2017 as 14h, na unidade da  
Unicaldas. A forma de aplicação das provas, critérios de cor-
reção, classificação e formação das turmas estão descritos 
no Manual do Candidato, postado no sítio da Faculdade de 
Caldas Novas- UNICALDAS, o qual integra o presente edital. 
Resultados: na Secretaria da Faculdade, na imprensa local e/
ou no sítio www.unicaldas.edu.br, dia 16/10/2017 a partir das 
16h. Matrículas: Início em 09/10/2017, na Secretaria da Fa-
culdade. Havendo vagas remanescentes, serão realizadas, 
diariamente seleções para o seu preenchimento. As turmas 
serão criadas com o número mínimo de 35 alunos. No caso 
do curso não atingir o número mínimo para formação de 
turmas, os candidatos classificados terão direito à segunda 
opção de curso, respeitada a classificação. O Processo 
Seletivo de que trata o presente edital é válido somente para 
alunos ingressantes no Primeiro    Semestre de 2018. Casos 
omissos serão resolvidos pela Comissão do Processo Seleti-
vo. Todas as regras e demais informações sobre o Processo 
Seletivo estão no Manual do Candidato, disponível no sitio 
www.unicaldas.edu.br.

IRIS GONZAGA DE MENEZES

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado

gazetadoestado.com.brEDITAL DE COMUNICAÇÃO
 
JB  BARBOSA  FILHO  LAVANDERIA  JOHN  CLER  -  ME,  CNPJ:
13.075.458/0001-51,  torna  público  que  requereu  junto  a  Agência
Municipal do Meio Ambiente de Goiânia – AMMA, a Licença Ambiental
de Operação e Licença Ambiental de Instalação para atividade referente
à “96.01-7- 01 - Lavanderias “, sito R CASSIUS N 170 QUADRA113L
LOTE 05. VILA ROMANA, Goiânia-GO. CEP: 74.713-020.
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BANCO 52

RARC
VETOMEDICO

PRIAMOHR
RATACUAR

RECORRENTE
SAECTAL

PEROLADAI
NDIRMEG

ITAUQVSI
ARGUMENTO
TRAI

ALEON
IEROCA
VISTORIAR

DOORDINDI
ASSAMOCA

SO

Metais (?):
chumbo,
gálio e

alumínio

Impede que
um atleta

volte à
ativa

Passam
óleo em

(forma de
bolo)

Que
retorna

repetidas
vezes

Eric
Clapton,
cantor de
"Layla"

O (?):
o líder
(bras.)

Armaze-
nadas
(bras.)

Cor de
bases
para a
unha

(?) Cabot,
escritora 

americana

Mamífero
que

dorme em
árvores

Evento
coletivo
anterior

ao enterro

(?) Trotsky,
revolucio-

nário
russo

Hiato de
"seriema"

Instituto
Nacional 

de Cardiolo-
gia (sigla)

Música
escrita
por Tom
Jobim

O pôr 
do sol
Prato

italiano

Senhora (abrev.)

Alto (som) (?) Taylor,
ator de "A Máquina

do Tempo" (Cin.)

Agachar
Objeto 

vendido no
antiquário

Direito
(abrev.)

Peças da
montaria

Encostar (embar-
cação) em terra
Número da sorte

na tradição chinesa

Fixar novo
preço

O sabor
do pudim

Fazer
inspeção

Porta,
em inglês

Era infiel
a (em ca-
samento)

"Arma" de 
advoga-
dos, em

um julga-
mento

Integrante de
mesmo partido

político que outrem
Desinteressante (fem.)

Rei de
Troia

Ratazana,
em inglês

3/meg — rat — rod. 4/door. 5/agudo. 6/príamo. 8/relíquia. 10/veto médico. 15/representativos.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

“O modo mais rápido 
pra ficar rico da noite 

pro dia é roubar 
de madrugada.”

É um dia em que 
você tende a se sen-
tir mais limitado e 
precisa agir com ma-

turidade e responsabilidade. 
Desafio de colocar as ideias 
em prática, principalmente no 
trabalho. No final da noite, o 
planeta Vênus passa a atuar 
no setor de trabalho e saúde.

Vênus, o planeta re-
gente taurino, inicia 
uma nova trajetória 
pelo setor amoroso. 

É importante ter uma nova 
consciência sobre o significa-
do do amor e dos sentimentos 
em sua vida. Projetos criativos 
estão enfatizados, mas é pre-
ciso ter foco e perseverança.

Agora é Vênus que 
passa a atuar no setor 
doméstico e familiar 
dos geminianos. Tudo 

neste momento está envolvido 
com questões íntimas, emocio-
nais e familiares. Cuidado com 
o excesso de cobranças que 
pode acentuar as dificuldades 
dos relacionamentos.

Momento em que 
fica claro o que 
lhe falta aprender 
e desenvolver. Es-

tudos, viagens e contatos 
profissionais estão enfati-
zados atualmente. Um dia 
de importantes desafios 
relacionados ao amadureci-
mento emocional.

O planeta Vênus 
passa a atuar no 
setor de valores, re-
cursos e habilidades 

leoninas. É uma fase interes-
sante para você explorar no-
vas habilidades e potenciais. 
Hoje não é um dia favorável 
para inícios, pois estamos na 
véspera da Lua nova.

O planeta do amor e 
dos relacionamentos, 
Vênus, passa a atuar 
no seu signo hoje à 

noite. Você perceberá o início 
de um novo ciclo em relação a 
valores, sentimentos e relações. 
A Lua está em contato com Sa-
turno, acentuando o desafio de 
amadurecimento emocional.

Vênus, o regente li-
briano, passa a atuar 
no signo anterior ao 
seu. Continuam in-

tensas as lições relacionadas 
ao amor-próprio e à necessi-
dade de mudar padrões arrai-
gados. É preciso cuidar mais 
de si, da saúde e se propiciar o 
descanso da energia.

Momento muito be-
néfico para o con-
tato com empresas 
e instituições. É a 

força de uma equipe que 
pode viabilizar determinados 
objetivos e projetos. Não fi-
que desanimado diante das 
dificuldades e restrições que 
são temporárias.

Vênus passa a 
atuar no setor de 
carreira sagitaria-
no hoje à noite. A 

partir de amanhã, um novo 
ciclo se inicia na vida pro-
fissional com a Lua nova. O 
foco está no que você será 
capaz de realizar ao longo 
dos próximos dias.

Um momento im-
portante para você 
fazer um balanço 
dos últimos acon-

tecimentos. Filosofia, cultu-
ra, viagens e estudos estão 
enfatizados. É um período 
em que você está mais cien-
te de suas dificuldades, mas 
não deve ficar paralisado.

Vênus passa a atuar 
no setor material e 
de transformações 
emocionais dos 

aquarianos. Pode ter início 
uma fase muito importante 
relacionada a negociações 
e investimentos. É preciso 
olhar mais atentamente a 
saúde e qualidade de vida.

Vênus passa a atuar 
no setor de relacio-
namentos piscianos 
hoje à noite. Há a 

oportunidade de agir com mais 
consciência de seus sentimen-
tos e de como eles se mani-
festam nas relações. Pode se 
sentir um pouco limitado pelas 
circunstâncias durante o dia.

Expectativas
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